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УЗБЕКИСТАНА
Президент Республики

Узбекистан Шавкат Мирзиёев
22 декабря 2017 года впервше

обратился с Посланием
к Олий Мажлису.

В мероприятии, состоявшемся во Дворце сим- 
позиумов в Ташкенте, приняли участие члень! 
Сената и депутать! Законодательной палатн 
Олий Мажлиса, руководство Кабинета Мини- 
стров, министерств и ведомств, представите- 
ли аккредитованнь1х в нашей стране диплома- 
тического корпуса и представительств между- 
народнух организаций, активисть! негосудар- 
ственнь!х некоммерческих организаций. Посред- 
ством видео-конференц-связи за мероприяти- 
ем наблюдали депутага районннх, городских и 
областнь1х Кенгашей народнух депутатов, руко- 
водители органов исполнительной власти и хо- 
зяйственного управления всех уровней, пред- 
ставители негосударственннх организаций и 
обшественности, послм нашей странь! в зару- 
бежних странах.

В Послании бьши отражень! итоги основной 
работь!, осу^цествленной в 2017 году, а также 
наиболее приоритетнью направления социаль- 
но-экономического развития Республики Узбе- 
кистан в 2018 году.

(Окончание на 5-й стр.)
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ПОСЛАНИЕ ПРЕЗИДЕНТА РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН 
ШАВКАТА МИРЗИЁЕВА ОЛИЙ МАЖЛИСУ

Уважаемью депутать! и сенаторь|!
Дорогие соотечественники!
Уважаемью гости!
Сегодня все мь1 являемся уча- 

стниками важнейшего политичес- 
кого собутия в жизни нашей Ро-
ДИНЬ1.

Президент Республики Узбеки- 
стан впервью вьютупает с Посла- 
нием к парламенту странь! — 
Олий Мажпису.

Известно, что во многих разви- 
тнх странах мира сушествует 
практика обраидения главь| госу- 
дарства с Посланием к нацио- 
нальному парламенту по самь1м 
важнум и актуальнь1м вопросам 
политического, социально-эконо- 
мического и демократического 
развития.

Думаю, что такой демократи- 
ческий метод государственного 
управления сегодня особенно во- 
стребован и созвучен проводи- 
мим в Узбекистане широкомасш- 
табнмм реформам, прежде всего 
принципу диалога с народом, и 
служит дапьнейшему повишению 
эффективности нашей деятель- 
ности.

В сегодняшнем собрании на- 
ряду с членами Сената и депу- 
татами Законодательной палатн 
Олий Мажлиса также посред- 
ством видео-конференц-связи 
участвуют депутать! районних, го- 
родских и областнь1х Кенгашей, 
руководители органов исполни- 
тельной власти и хозяйственно- 
го управления всех уровней.

Позвольте представить вашему 
вниманию Послание, посвяшенное 
основнь1М итогам работь!, осуше- 
ствленной в 2017 году, котормй 
ознаменовал начало нового этапа 
нашего развития, и приоритетнь1м 
направлениям социально-эконо- 
мического развития Республики 
Узбекистан в 2018 году.

Для вьтолнения задач, преду- 
смотреннь1Х на этот год в Страте- 
гии действий по дальнейшему 
развитию нашей странь!, бьти 
мобилизовань! все силь! и воз- 
можности государства и обьце- 
ства.

Важнейшим шагом на этом 
пути стало осушествление мер, 
намеченнь1х в Государственной 
программе «Год диалога с наро- 
дом и интересов человека».

Следует отметить, что наш на- 
род широко поддерживает прово-

димие в стране масштабнь1е ре- 
формьк Первью'результать! этих 
преобразований сегодня находят 
отражение в жизни соотечествен- 
ников, растет их социальная ак- 
тивность, уверенность в завтраш- 
нем дне.

Каждое решение, касаюшееся 
жизни странь!, мн принимаем на 
основе непосредственного диало- 
га с народом, с учетом мнений 
обшественности. Краеугольнь1м 
камнем нашей деятельности ста- 
новится принцип «Не народ слу- 
ж ит госуд арственним  орга- 
нам, а государственнью орга- 
нь1 должнь! служить народу».

Работники государственнь 1х 
органов, прежде всего руководи- 
тели, не ограничиваясь кабинет- 
ной работой, вьюзжают на места, 
занимаются практическим реше- 
нием самух актуальнь1х проблем 
населения.

В этом смьюле мь| с полной 
уверенностью можем сказать, что 
в истории Узбекистана 2017 год 
стал годом создания новой си- 
стемь! прямого диалога с наро- 
дом, эффективного решения его 
жизненнух проблем.

Являю1циеся основой этой си- 
стемь! народнью приемнью и Вир- 
туальная приемная Президента 
Республики Узбекистан стали  
своеобразнмм демократичо- 
ским институтом по работе с 
обрашениями граждан.

За короткое время в эти при- 
емнью обратились более 1,5 мил- 
лиона граждан, положительно ре- 
шенм копившиеся годами про- 
блеми многих людей, что свиде- 
тельствует об утверждении в 
Узбекистане народовластия не на 
словах, а на дело.

Повь1шение персональной от- 
ветственности руководителей на 
местах за скорейшее исправле- 
ние допушеннух ошибок и недо- 
статков стало важнь1М результа- 
том работь! данной системь!.

С учетом интересов народа кар- 
динальнме изменения осушеств- 
ляются также в судебно-правовой 
сфере, системе прокуратурь! и 
органов внутренних дел, являю- 
1цихся важнейшими институтами 
обеспечения социальной спра- 
ведливости.

Об этом мь1 ужо подробно го- 
ворили на торжественном собра- 
нии, посвяшенном 25-летию

принятия Конституции Республи- 
ки Узбекистан, поэтому полагаю, 
что нет необходимости вновь ос- 
танавливаться на данном вопросе.

В текушем году более 1100 лиц, 
проживаю1Цих в стране и не имев- 
ших гражданства Узбекистана, по- 
лучили этот статус. Думаю, это 
является еьце одним подтвержде- 
нием обеспечения в нашей стра- 
не прав и свобод человека.

В эконом ической  сфере в 
2017 году мь1 сделали первью 
шаги по реализации эффектив- 
нь1х реформ, отвечаюидих совре- 
меннум требованиям.

Принятм и последовательно 
реализуются законь!, указь! и по- 
становления, всесторонне проду- 
маннью программь! по организа- 
ции нашей экономики на новой 
основе и ее дальнейшей либера- 
лизации, совершенствованию ее 
правовой базь1, модернизации и 
диверсификации производства.

В стране за короткое время 
введен в строй 161 крупньт про- 
мь1шленнь1й объект. Это позволит 
нам в будуидем году дополнитель- 
но производить продукции на
1,5 триллиона сумов.

Например, на Ташкентской теп- 
лоэлектростанции задействована 
парогазовая установка. За счет 
этого дополнительно будет про- 
изведено 2,5 миллиарда киловатт 
электроэнергии.

Такжо продолжается работа по 
строительству второй парогазовой 
установки на Навоийской тепло- 
электростанции, гидрометаллур- 
гического завода на базе Авмин- 
за-Амантайских золотодобьшаю- 
ших рудников в Кь1зьткумах.

В настояшее время Алмальж-
ским горно-металлургическим 
комбинатом начата работа по 
освоению рудников «Ешлик-1» и 
«Ешлик-2». Ускореннь1МИ темпа- 
ми ведется строительство таких 
крупнмх объектов, как Сардо- 
бинскоо, Цонтрально-Ферган- 
ское и Тупалангское водохрани- 
лиша. Электрифицируотся же- 
лезнодорожная линия Фергана — 
Маргилан.

За счет пуска еше одного круп- 
ного объекта — Кандммского га- 
зоперерабатьшаюшего комплекса 
в 2018 году дополнитольно будет 
добь1то 4 миллиарда 100 милли- 
онов кубометров природного 
газа, более 67 тьюяч тонн конден-

сата, свуше 106 тьюяч тонн серьк 
На Мубарекском газоперерабатьь 
ваюидем заводе — одном из ло- 
комотивов экономики Узбекиста- 
на — в будушем году на полную 
моидность заработают блоки по 
очистке от серь1 дополнительно 
шести миллиардов кубометров 
природного газа.

Наряду с этим в акционерном 
обидестве «Узагротехсаноатхол- 
динг» в новом году будет нала- 
жено производство более пяти 
тьюяч современньи тракторов, 
свуше одной тьюячи хлопкоубо- 
рочнь1х машин и более двух ть1- 
сяч прицепов.

Подобнь1х примеров можно 
привести еше немало.

Самое важное, в экономичес- 
кой политике критически пере- 
смотрен такой неприемлемьт 
метод, как гонка за нереальнь!- 
ми цифрами, стремление вь1- 
дать за действительность уто- 
пические плань1. Достижение 
конкретнм х результатов и 
обеспечение интересов чело- 
века определень! в качестве 
главной цели наших реформ.

Благодаря осуш ествлетш м 
мерам в 2017 году устойчивью 
темпм экономического роста со- 
ставили 5,5 процента, объем 
экспорта увеличился на 15 про- 
центов. Положительное сальдо 
во внешней торговле достигло 
854 миллионов долларов.

Мь1 начали свободную кон- 
вертацию нашей национальной 
валють! — сума. Юридические и 
физические лица получили воз 
можность приобретения и прода 
жи иностранной валюти в ком 
мерческих банках без ограниче 
ний. С начала либерализации сфе 
рь| объемь! операций купли-про 
дажи иностранной валють! вмрос 
ли в 1,5 раза и составили поряд 
ка 1,3 миллиарда долларов. Вме 
сте с тем золотовалютнью резер 
вь1 нашего государства увеличи 
лись на 1,1 миллиарда долларов

В текушем году в стране на 
лажена деятельность 12 свобод 
нь1х экономических и 45 проммш 
леннмх зон, что способствует ус 
коренному развитию наших реги 
онов. Ведется работа по органи 
зации в ближайшем будуидом 
еше 50 нових промь1шленнь1х зон.

В течение года постоянно в 
центре нашего внимания находил-

ся вопрос создания новнх рабо- 
чих мест, имеюидий для нас 
чрезвьнайно важное значение. В 
2017 году за счет строительства 
новь1х промь1шленнь1х предприя- 
тий, развития малого бизнеса и 
частного предпринимательства, 
расширения сферь! услуг бьто 
организовано свь1ше 336 тьюяч 
новь1х рабочих мест. Мь1 опреде- 
лили для себя обеспечение за- 
нятости населения в качестве 
приоритетной задачи, поэтому и 
впредь будем придавать особое 
значение росту этих показателей 
не только в количественном, но 
и в качественном отношении.

Обеспечивается также вьшол- 
нение принятмх программ по ре- 
формированию со ц и а л ь н о й  
сферь! как чрезвьмайно важного 
направления государственной по- 
литики.

Известно, что долгие годн у на- 
шего населения, особенно работ- 
ников бюджетной сферь1, мало- 
обеспеченнмх семей, жилиидная 
пробл ем а  оставалась самой 
острой. Ради справедливости 
надо признать, что мь1 почти не 
уделяли внимания этому вопро- 
су. Учитьтая потребности людей, 
в текушем году мь1 приступили к 
строительству доступного жи- 
лья по обновленнь1м проектам на 
основе л ь г о т н у х  ипотечнух кре- 
дитов.

В городах и селах бьто пост- 
роено типовь1х и многоэтажнмх 
домов обшей жилой плошадью 
более 3,5 миллиона квадратнмх 
метров. По сравнению с предь1- 
душими годами объомь! жи- 
лишного строительства резко 
возросли, к примеру, относи- 
тельно 2007 года — в 20 раз, 
2010 года, когда бьта начата 
реализация программи строи- 
тельства жилья по типовмм про- 
ектам, — в 3,5 раза, а по отно- 
шению к 2014 году — в 2 раза.

Следует подчеркнуть, что за 
последние 25 лет мь1 впервью на- 
чали строительство многоэтаж- 
нь1х домов со всеми удобства- 
ми по доступним для населения 
ценам. В 2017 году бьто пост- 
роено и сдано «под ключ» таких 
многоквартирнмх домов плоша- 
дью свнше 800 тьюяч квадратнь1Х 
метров.

(Продолжение на 2-й стр.)

0Б УЧАСТИИ 
ПРЕЗИДЕНТА УЗБЕКИСТАНА 

В ПРЕДСТ0Я1ДЕМ 
САММИТЕ СНГ

П р е зи д е н т  Р е с п у б л и ки  У зб е ки с та н  
Шавкат Мирзиёев 26 декабря 2017 года при- 
мет участие в неформальном заседании 
Совета глав государств — участников Со- 
дружества Независимь 1х Государств в го- 
роде Москве.

УзА.

У н и к а л ь н а я  
п л о ш ,а д к а  
д л я  о т к р м т о г о  
д и а л о г а
Президент Республики 
Узбекистан Шавкат Мирзиёев 
примет участие 
в неформальном саммите 
Содружества Независимнх 
Государств, которьм состоится 
26 декабря в Москве.

Очередная встреча глав государств —участ- 
ников СНГ в преддверии нового года позво- 
лит подвести итоги уходяидего и определить 
цели и задачи для дальнейшего развития вза- 
имовмгодного сотрудничества в рамках объе- 
динения, станет хорошей возможностью для 
обсуждения актуальнь1х вопросов региональ- 
ной повестки дня.

2017 год, как известно, стал новой вехой в 
истории независимого Узбекистана. За этот 
период кардинальнью изменения произошли 
не только внутри странь!, но и в ее внешне- 
политической деятельности. В этом контексте 
стоит вспомнить заявление главь! нашего го- 
сударства Шавката Мирзиёева о том, что СНГ 
для нас — это важнейший институт практи- 
ческого взаимодействия в приоритетнмх сфе- 
рах, а странь! —участниць! Содружества — наши 
естественнью партнерь!, соседи и друзья.

Данньт тезис, озвученнмй в ходе состояв- 
шегося в октябре в российском городе Сочи 
заседания Совета глав государств объедине- 
ния, подтвердил стремление Узбекистана при- 
дать качественно новую динамику участию в 
деятельности СНГ.

Так, уже предпринять! конкретнью мерь1 в 
данном направлении. Разработан План прак- 
тических действий («Дорожная карта») по ак- 
тивизации сотрудничества Узбекистана в 
рамках СНГ, уровень национального коорди- 
натора республики по делам Содружества 
повушен с заместителя министра иностран- 
нух дел до заместителя Премьер-министра. 
В текушем году наша страна возобновила 
свое участие в Экономическом совете объе- 
динения.

Более того, в Сочи Президент Узбекистана 
Шавкат Мирзиёев вуразил готовность принять 
председательство в Содружестве и очеред- 
ной саммит в 2020 году.

Говоря о перспективах, не стоит забьшать 
и об уже проделанной работе. Отдельного 
внимания заслуживает проведенное впер- 
вью в Узбекистане заседание Совета глав 
правительств СНГ в ноябре. Повестка дня 
состояла из 19 вопросов, касаюшихся раз- 
вития торгово-экономических отношений 
между государствами-участниками. По ито- 
гам разработан План практических мер по 
обеспечению безусловного вьтолнения до- 
говоренностей, достигнутих в рамках засе- 
дания СГП.

Важнь1м стало и участио Председателя Ис- 
полнительного комитета — Исполнительного 
секретаря СНГ Сергея Лебедева в Междуна- 
родной научной конференции «Цонтрально- 
азиатский Ренессанс в истории мировой ци- 
вилизации» под эгидой ЮНЕСКО и Междуна- 
родной конференции по обеспечению безо- 
пасности и устойчивого развития в Централь- 
мой Азии под эгидой ООН, которью состоя- 
лись в Самарканде в августе и ноябре соот- 
ветственно.

Кроме этого, в марте текушего года деле- 
гация Межгосударственного фонда гумани- 
тарного сотрудничества СНГ во главе со 
спецпредставителем Президента России по 
международному культурному сотрудниче- 
ству Михаилом Швь1дким посотила нашу 
страну.

— 5 ] ф .
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Только в городе Ташкенте в теку- 
шем году возведено 420 тьюяч квад- 
ратнь1х метров жилья — почти в три 
раза больше, чем в прошлом году.

Принимая во внимание, что вопрос 
обеспечения населения доступним 
жильем по-прежнему остается акту- 
альннм, мь1 обязательно продолжим 
эту работу и в новом году в еше боль- 
ших масштабах.

Потому что люди не завтра, не в 
далеком будушем, а именно сегодня 
хотят видеть позитивнью изменения 
в своей жизни. Наш трудолюбивьм, 
добросердечнь1й и великодушньш 
народ имеет на это полное право.

Приняти конкретнью мерь1 по улуч- 
шению экологической ситуации в 
Приаралье. При Министерстве фи- 
нансов создан Фонд развития регио- 
на Приаралья, в которьм направлень! 
средства в размере более двухсот 
миллиардов сумов.

За счет этих средств улучшаются 
водоснабжение, условия жизни жи- 
телей Республики Каракалпакстан и 
Хорезмской области. Наряду с этим 
в даннь1х регионах капитально отре- 
монтировано и реконструировано 
более трех тьюяч километров внутрен- 
них дорог.

В текуидем году особое внимание 
мь1 уделяли строительству новух и 
ремонту действую^цих образователь- 
нмх учреждений. Построено 12 об- 
1деобразовательнь1х школ, реконстру- 
ировано 320, капитально отремонти- 
ровань! 152 школь1. Кроме того, пост- 
роено и реконструировано 107, капи- 
тапьно отремонтировано 195дошколь- 
нь1Х образовательнь1х учреждений.

Учитьшая большую роль и значе- 
ние воспитания наших детей с ран- 
него возраста, мь1 организовали Ми- 
нистерство дошкольного образова- 
ния. Нам необходимо укреплять ма- 
териально-техническую базу этой 
сферь!, в том числе в ближайшие 
3—4 года мь1 должнь! построить во 
всех регионах странь! и оснастить ть1- 
сячи новух детских садов, поднять на 
новь!й уровень качество получаемого 
в них образования и воспитания..

В соответствии с предложениями 
многих родителей, учителей и уча- 
1цихся, широкой обидественности мь1 

восстановили 11-летнее обидее об- 
разование.

Для восполнения потребности на 
местах в учителях в Ташкентской об- 
ласти организован Чирчикский госу- 
дарственнь1й педагогический институт.

Кроме того, в 15 вьюших образо- 
вательнь1х учреждениях открь1ть1 за- 
очнью отделения, где более пяти тьн 
сяч педагогов, окончивших колледжи, 
смогут получить вьюшее образование.

В системе образования на основе 
инновационного и креативного под- 
ходов создань! специализированнью 
школь! по углубленному изучению точ- 
нь1Х наук, носяш,ие имена Мухаммада 
Хорезми и Мирзо Улугбека.

Осушествляется также значитель- 
ная работа по дальнейшему совер- 
шенствованию системь! вьюшего об- 
разования. В частности, принята Про- 
грамма комплексного развития 
системь! вьюшего образования в
2017-2021 годах.

За счет вновь организованнух ин- 
ститутов и филиалов вузов количе- 
ство вьюших образовательнь1х учреж- 
дений достигло 81, филиалов в реги- 
онах — 15, филиалов зарубежнмхуни- 
верситетов — 7. Кроме того, следует 
отметить договоренности о создании 
в городе Алмаль1ке филиала Москов- 
ского института стали и сплавов, а в 
Ташкенте — филиала Вебстерского 
университета США.

Исходя из потребностей реально- 
го сектора экономики, в некоторух 
вьюших учебних заведениях открьаь! 
заочнью и вечерние отделения.

Бьти принять! мерь! по совершен- 
ствованию системн и укреплению 
материально-технической базь! Ака- 
демии наук Узбекистана, восстанов- 
лена деятельность ряда научно-иссле- 
довательских институтов и центров 
в ее составе.

После многолетнего перерьша про- 
ведень! вуборм в Академию наук. 
Большое число талантливух учень1х, 
пользуюшихся авторитетом в стране 
и за рубежом, удостоень! вьюокого 
звания академика. В свою очередь мь1 

вправе ждать от Академии наук прак- 
тических результатов перспективнь1Х 
исследований, новь1Х научнь1х разра- 
боток.

Вся эта наша последовательная 
работа направлена на достижение 
одной цели — Узбекистан должен 
стать конкурентоспособнум на миро- 
вой арене в области науки, интеллек- 
туального потенциала, современнмх 
кадров, вьюоких технологий.

Дорогие друзья!
Говоря о развитии культурно-гума- 

нитарной сфери, прежде всего сле- 
дует отметить, что в текутем году 
бьто принято 12 важнь1х документов, 
касаюшихся вопросов культурм,

искусства и литературь!, средств 
массовой информации.

В целях повушения роли и значе- 
ния творческих союзов в жизни стра- 
нь1, укрепления их материально-тех- 
нической базь1 создань! Обидествен- 
нь1й фонд по поддержке творческих 
деятелей Узбекистана «Илхом», а так- 
же совместно с учреждениями куль- 
турь1 и искусства, крупнуми компа- 
ниями и банками — «Клубь! друзей».

Кроме того, в Ташкенте на терри- 
тории Национального парка создань! 
Аллея литераторов, новое здание 
Союза писателей, в Каракалпакстане 
и ряде областей — творческие шко- 
ль1, носяшие имена наших вь1даюш,их- 
ся писателей и поэтов. Также рекон- 
струировань! Кокандский городской, 
Хорезмский и Джизакский областнью 
драматические театрь!, организован 
Ферганский региональньм филиал 
Узбекского государственного инсти- 
тута искусств и культурь!.

Когда мь1 говорим о проектах, яв- 
ЛЯЮ1ДИХСЯ важннми СОбЬ1ТИЯМИ в 
нашей духовной жизни, следует осо- 
бо подчеркнуть, что начата работа по 
организации деятельности таких на- 
учно-просветительских учреждений, 
как Центр исламской цивилизации в 
Узбекистане, международнью научно- 
исследовательские центрь! имени 
Имама Бухари и Имама Термизи, 
Исламская академия.

Наряду с этим при мемориальнух 
комплексах наших великих мьюлите- 
лей создань! школь! по изучению ха- 
дисов, мусульманского права, суфиз- 
ма и других направлений.

Безусловно, наша деятельность в 
этом направлении имеет глубокую 
научную и практическую основу.

Известно, что наша земля, находя- 
шаяся на перекрестке древних куль- 
тур и цивилизаций, взрастила тьюя- 
чи учень1х и мьюлителей, великих 
поэтов и богословов. Оставленное 
ими бесценное наследие, в том чис- 
ле в области точннх наук и религи- 
озно-философских знаний, сегодня 
является духовнь1м достоянием все- 
го человечества.

В наотояшее время в книжних фони 
дах Узбекистана>хранится,более. 
ста тьюяч древних рукописей. К со- 
жалению, эти уникальнью книги еиде 
полностью не изучени, они ждут сво- 
их исследователей и читателей.

На страницах этих редчайших про- 
изведений можно найти ответм и на 
множество проблем современности. 
В частности, и по сей день не поте- 
рявшие актуальности глубокие мью- 
ли и идеи, которью раскрьшают ис- 
тинно гуманистическую суть ислама, 
призьшают всех людей, независимо 
от их национальности, вероисповеда- 
ния и социального статуса, к добру, 
милосердию и согласию.

Вместе с тем следует откровенно 
признать, что мь1, являясь наследни- 
ками такого уникального достояния, 
сделали еиде далеко не все для их 
изучения, ознакомления с ними на- 
ших соотечественников, прежде все- 
го подрастаюицего поколения, а так- 
же международной обшественности.

Мь1 много говорим о необходимос- 
ти борьбь! с религиозним невеже- 
ством, против вредоносних течений — 
посредством просветительства. Это, 
конечно, правильно. Но где это про- 
светительство, эти знания — прежде 
всего не в таких ли книгах, оставлен- 
нь1х нам нашими великими предками?

Все наши практические действия 
в данной области направленм на до- 
стижение именно такой благородной 
цели и вь1зь1вают большой интерес 
и внимание не только в нашей стра- 
не, но и за рубежом.

Поэтому недопустимо, чтобь! в на- 
шем обидестве, обладаюидем таким 
бесценнь1м богатством, имеюидем пе- 
редовую интеллигенцию, тьюячи про- 
свеш,еннь1х улемов, в нашей стране, 
вьютупаюш,ей с важннми инициати- 
вами в этой сфере, появлялись адеп- 
ти религиозного фундаментализма.

Уважаемью участники собрания!
В 2017 году проделана также боль- 

шая работа в сфере физического 
воспитания и спорта.

Всех нас радуют спортивнью успе- 
хи нашей молодежи. Заявляют о себе 
все новью и новью чемпионь! мира и 
континента, международнью грос- 
смейстерь! по шахматам.

В завершаюш,емся году спортсме- 
нь| Узбекистана добились вьюоких ре- 
зультатов на различнь1х соревновани- 
ях по боксу, дзюдо, таэквондо, тяже- 
лой атлетике, вольной борьбе, самбо.

2017 год стал яркой страницей в 
истории узбекского национального 
кураша. На прошедшем в сентябре в 
Туркменистане заседании Генераль- 
ной ассамблеи Олимпийского сове- 
та Азии било принято решение о 
включении этого вида спорта в про- 
грамму Азиатских игр. Таким образом, 
на предстояидих в 2018 году в Индо- 
незии XVIII Азиатских играх спортсме- 
нь1 разнь1Х стран будут также участво- 
вать в состязаниях по узбекскому на- 
циональному курашу.

В настояцдее время мь1 работаем 
над совершенствованием деятельно- 
сти Национального олимпийского 
комитета Узбекистана. Теперь подго- 
товка к Олимпийским играм и дру- 
гим престижнь1м соревнованиям бу- 
дет осуидествляться на новой осно- 
ве, полностью отвечаюидей мировим 
стандартам.

Сегодня с этой вьюокой трибунь! 
позвольте вуразить большую благо- 
дарность всем нашим м о л о д у м  
спортсменам, их наставникам и тре- 
нерам за их заслуги в развитии на- 
шего национального спорта, пожелать 
им новь1х побед.

Дорогие соотечественники!
За минувший период в сфере 

внешней политики мь1 достигли 
значительннх результатов в развитии 
дружеских и взаимовь1годнь1Х отно- 
шений с зарубежнуми государства- 
ми, в первую очередь с соседними 
странами.

В 2017 году состоялся 21 визит на 
вьюшем уровне, проведень! встречи 
с руководителями и представителя- 
ми более 60 государств и междуна- 
роднь!х организаций. В результате за- 
ключено свьше 400 соглашений, под- 
писань! торговью и инвестиционнью 
договорь! в обидей сложности почти 
на 60 миллиардов долларов США.

В целях своевременной реализа- 
ции принятнх документов разработа- 
но 40 «дорожньк карт», которью вм- 
полняются совместно с нашими за- 
рубежнуми партнерами.

Мь1 приступили к осуидествлению 
принципа «Главньш приоритет  
внешней политики Узбекистана — 
Центральная Азия». В итоге в нашем 
регионе создана совершенно новая 
политическая атмосфера, укрепляют- 
ся взаимосвязи, основаннью на вза- 
имном доверии и добрососедстве.

Установлено стратегическое со- 
трудничество с Туркменистаном и 
Кь1ргь13станом. Подписан ряд важнь1х 
документов по дальнейшему углубле- 
нию стратегического партнерства с 
Казахстаном, заключень! экономичес- 
кие соглашения на два миллиарда 
долларов.^Укрепляется сотрудниче*1 
с т в о ^ с  Ладжикистаном, Налажень! 
авиарейсь! между городами Ташкент 
и Душанбе.

Подписание Договора о Государ- 
ственной границе с Кнргьюстаном 
стало серьезнь1м шагом в обеспече- 
нии безопасности и стабильности 
в Центральной Азии.

Заключень! важнью соглашения о 
взаимовнгодном сотрудничестве с 
соседней Исламской Республикой 
Афганистан, начата практическая ра- 
бота по новь1м экономическим про- 
ектам.

Также достигнуш эффективнью 
соглашения и договоренности с Рос- 
сией, Китайской Народной Республи- 
кой, Южной Кореей, Турцией, США, 
государствами Европейского союза, 
мусульманскими странами.

Узбекистан на новом уровне раз- 
вивает сотрудничество с такими 
международнь1ми структурами, как 
Организация Объединеннь1х Наций, 
Исламская организация сотрудниче- 
ства, Шанхайская организация со- 
трудничества, Содружество Незави- 
симь1Х Государств.

Восстановлено сотрудничество с 
Европейским банком реконструкции 
и развития,установлень! партнерские 
связи с Европейским инвестицион- 
нь1м банком. Динамичнь1й характер 
приобретает взаимодействие со Все- 
мирнь1м банком, Международним ва- 
лютнь1м фондом, Азиатским банком 
развития, Исламским банком разви- 
тия, Азиатским банком инфраструк- 
турнух инвестиций.

Происходяидие в стране позитив- 
нью преобразования повушают инте- 
рес к Узбекистану на международной 
арене, служат укреплению нашего 
статуса в мировом сообидестве.

Конечно, можно долго говорить об 
осуидествленной нами в течение года 
работе. Однако мь| хорошо понима- 
ем, что все это — лишь первью шаги 
на избранном нами непростом, но 
единственно верном пуги.

Пользуясь случаем, вь1ражаю искрен- 
нюю благодарность активно участво- 
вавшим в реализации Государствен- 
ной программь! «Год диалога с наро- 
дом и интересов человека» предста- 
вителям государственнмх и негосудар- 
ственнь1х организаций, хозяйственнух 
объединений и компаний, всем, кто 
внес вклад в это благородное дело.

Уважаемью участники заседания!
По сложившейся в нашей стране 

доброй традиции теперь мь1 должнь! 
посоветоваться о названии наступа- 
юидего новогб 2018 года.

Мь1 много думали по данному во- 
просу. Учли обраидения и письма, по- 
ступившие в течение года от наших 
граждан в народнью приемнью и Вир- 
туальную приемную Президента, го- 
сударственнью органь!, суждения, 
вьюказаннью в ходе состоявшихся на 
местах встреч, изучили мнение об- 
идественности.

Принимая во внимание все вью- 
казаннью предложения и рекомен- 
дации, я предлагаю назвать новь1й
2018 год в нашей стране Годом под- 
держки активного предпринима- 
тельства. инноваиионнмх идей и 
технологий.

В этой связи хотел бь1 коротко ос- 
тановиться на понятии активное 
предпринимательство. Это такое на- 
правление в экономике, когда бизнес- 
деятельность организуется на осно- 
ве инновационнь1х, современнь1х под- 
ходов, передовух технологий и ме- 
тодов управления.

Когда мь! говорим «активнью пред- 
приниматели», мь1 подразумеваем 
деловь1Х людей, способних произво- 
дить конкурентоспособную продук- 
цию, самое важное — создаюидих но- 
вью рабочие места, приносяидих 
пользу не только себе и своей се- 
мье, но и всему обидеству.

Нашей первоочередной задачей 
должно стать оказание всемерной 
поддержки предпринимателям, в ча- 
стности, в формировании благопри- 
ятнь1х условий для ввоза и внедре- 
ния в производство вьюоких техноло- 
гий, новейших достижений науки.

Также мь1 должнь! создать им ши- 
рокие возможности для повьшения 
квалификации, стажировки в ведуидих 
зарубежнух компаниях и организаци- 
ях, осуидествления с ними взаимо- 
вь1годного сотрудничества.

Сегодня мь1 переходим на путь ин- 
новационного развития, направ- 
ленного на коренное улучшение всех 
сфер жизни государства и обидества.

И это закономерно. Ведь кто вь1- 
игрьшает в ньшешнем стремительно 
развиваюидемся мире? Только то го- 
сударство, которое опирается на но- 
вую мьюль, новую идею, инновацию.

Инновация — значит будуидее. Если 
мь1 сегодня начинаем строить наше 
великое будуидее, то должнь! делать это 
прежде всего на основе инновацион- 
нь1х идей, инновационного подхода.

Именно поэтому мь1 организовали 
Министерство инновационного разви- 
тия и поставили перед ним конкрет- 
нью задачи: Надеемся;1что 'это мини»! 
стерство будет вь1полнять роль свое- 
образного локомотива в реализации 
важнейших проектов не только в эко- 
номической сфере, но и в жизни все- 
го нашего обидества.

В 2018 году в центре внимания будут 
находиться задачи по развитию науч- 
но-исследовательской и инновацион- 
ной деятельности, мобилизации для 
этого необходимьк финансовьсх ресур- 
сов, всесторонней подцержке участмя 
одаренной молодежи в этом процессе, 
творческих идей и разработок.

I. Приоритетнью направления
совершенствования системь! 

государственного 
и обидественного строительства

Уважаемью народнь1е представители!
Необходимость эффективного ре- 

шения имеюидихся в настояшее вре- 
мя в жизни обидества проблем, по- 
следовательного продолжения широ- 
комасштабнь1х реформ требует созда- 
ния совершенно новой системь! в 
сфере государственного управления.

Думаю, что настало время раз- 
работки и принятия Закона «О го- 
сударственной службе».

При этом наряду с другими важ- 
нь1ми вопросами необходимо пре- 
дусмотреть создание системь! опла- 
ть1 труда и достойного социального 
обеспечения государственнух служа- 
идих и вместе с тем — повьииение 
ответственности должностнух лиц.

В сфере управления в первую  
очередь мь1 должнь! внедрить кон- 
кретнью критерии и порядок совер- 
шенствования деятельности органов 
исполнительной власти, рационально- 
го использования кадровнх, матери- 
альнь!х ресурсов.

Во-вторь1х, необходимо четко оп- 
ределить порядок осуидествления за- 
дач, возложеннь1Х на органь! испол- 
нительной власти, круг их ответствен- 
ности.

В-третьих, следует сократить ад- 
министративное влияние на отрасли 
экономики и широко использовать 
рь1ночнью механизмм. То есть, требу- 
ется ограничение участия государства 
в создании бизнес-структур, разра- 
ботка соответствуюидих рь1ночнь1Х ме- 
ханизмов, передача отдельнь!х функ- 
ций государства частному сектору.

В-чотверть1Х, нужно усовершен- 
ствовать методь! и приемь!, обеспе- 
чиваюидие тесное сотрудничество 
между Представительнь1ми органами 
и органами исполнительной власти, 
и поэтапно отказаться от чрезмерно 
Централизованного управления.

Необходимо оказание государ- 
ственних услуг непосредственно на 
местах расширение финансовух и 
Других’ возможностей для органов 
местной власти. Следуот оптимизи- 
ровать и упростить имеюидиеся про- 
цедурь!, внедрять инновационнью 
формь! ўправления.

В-пять1х, необходимо реформиро- 
вание института государственной 
службь!, внедрение действеннух ме- 
ханизмов борьбь! с коррупцией.

Сегодня сама жизнь требует от нас 
формирования профессиональной, 
мобильной и нацеленной на конкрет- 
нью результать! системь! государ- 
ственной службь!, разработки эффек- 
тивной системь!, открьюаюидей широ- 
куюдорогу инициативнь1м, мьюляидим 
по-новому, преданним Родине и на- 
роду кадрам.

В вьшолнении этих задач руковод- 
ством для нас должна стать Концеп- 
ция административной реформь! 
в Республике Узбекистан.

Как известно, в целях эффективной 
борьбь! с коррупцией в стране бьт 
принят отдельнь1й закон.

Последовательно реализуется со- 
ответствуюидая государственная про- 
грамма, которая включает мерь1, на- 
правленнью на достижение конкрет- 
нь1х целей в этой сфере.

В результате за девять месяцев те- 
куидего года количество преступле- 
ний, связаннь1х с коррупцией, по 
сравнению с аналогичнмм периодом 
прошлого года сократилось на 33 про- 
цента.

Такие показатели мь1 должнь! рас- 
сматривать как первью результать! 
нашей продолжительной борьбь! с 
коррупцией и еиде решительнее вес- 
ти работу в этом направлении.

Дорогие друзья!
Полагаю уместнь1м отдельно оста- 

новиться на роли и значении пар- 
ламента, депутатов и сенаторов в 
повь1шении эффективности реализу- 
емь1х нами реформ.

В ходе состоявшейся 12 июля этого 
года встречи с членами Олий Мажли- 
са бьшо особо отмечено, что парла- 
мент нашей странь! должен стать 
подлинной школой демократии, 
инициатором и решаюидей силой в 
реализации реформ, и мь1 утверди- 
ли программу практических мер.

Но какова польза нашему обидеству 
от исполнения данной программь!, кто 
из депутатов или сенаторов внес 
вклад в облегчение жизни наших 
людей, решение их насуш,нь!х про- 
блем в сферах здравоохранения, эко- 
логии, коммунального хозяйства, об- 
разования и других?

К сожалению, конкретнью приме- 
рь1 такой заботь! наши люди не ви- 
дят ни в жизни, ни в печати, ни по 
телевидению. Лишь на бумаге остал- 
ся призьш к нашим депутатам, сена- 
торам стать активнее.

Из 136 законодательнь!х инициа- 
тив, поступивших в течение года, лишь
27 бьти вь1двинуть1 депутатами, и в 
основном касаются внесения измене- 
ний и дополнений в действуюидие 
законь! исходя из указов и постанов- 
лений Президента. Уже одно это не 
указьюает ли на недостаточную эф- 
фективность деятельности нашего 
парламента?

Неужели для реализаиии ресЬпрм 
должнь! приниматься только указь! и 
постановления Поезидента? Ведь 
парламент поизван разоабатьюать 
эФфективнью законь!. напоавленнью 
на коренное улучшение разннх сфер.

К сожалению, деятельность наше- 
го парламента во многом заключает- 
ся в проведении формальнух засе- 
даний. Почему вьтвленнью или под- 
нимаемью электоратом проблемь! не 
решаются путем принятия соответ- 
ствуюидих законов либо решительной 
постановкой вопроса перед исполни- 
тельной властью?

Уважаемью депутать!. наш наоод 
ждет от вас ответа на эти вопросн, 
Прошли те воемена. когда бьгговало 
мнение. мол. мь! избрань! депутата- 
ми или сенаторами. тепеоь можно 
жить спокойно.

Парламенту нашей странь! бьто 
рекомендовано содействовать вне- 
дрению делового, конструктивного, 
самокритического духа в деятель- 
ность местнух Кенгашей, работу си- 
стемь! здравоохранения, сферу ран- 
него предупреждения преступности 
и правонарушений.

Однако роль парлдментя и лепу- 
татов в этих сФепах ошушается не- 
достаточно.

Сегодня мь| не можем сказать, что 
в каком-либо регионе услуги, оказь!- 
ваемью населению учреждениями 
системь! здравоохранения, отвечают 
требованиям времени.

Бьто бь1 целесообразно, если бь1 

Законодательная палата (Н. Исмои- 
лов) уделяла больше внимания реше- 
нию проблем в этой сфере. К приме- 
ру, можно бьто бь1 создать в нижней 
палате Олий Мажлиса отдельнуй ко- 
митет по вопросам здравоохранения 
и организовать работу депутатов — 
его членов в основном на местах.

Если посмотреть на отчеть!, то со- 
здается впечатление, будто в дея- 
тельности местних Кенгашей проис- 
ходят позитивнью перемень!, однако 
это виражается лишь в цифрах. Нам 
нужнь! не цифрн, а конкретнью ре- 
зульташ.

Лишь в том случае, когда улучшит- 
ся положение дел в регионах, когда 
будет обеспечено исполнение бюд- 
жета, снизится преступность, появят- 
ся новью рабочие места в необходи- 
мом количестве и, самое важное, по- 
вьюится уровень жизни людей, 
только тогда можно будет дать поло- 
жительную оценку деятельности ме- 
стнь1Х Кенгашей.

К сожалению, ни в одном районе 
деятельность Кенгаша народньк де- 
путатов не организована на должном 
уровне.

Руководству Сената (Н. Йулдошев) 
целесообразно критически, с учетом 
мнений граждан, рассмотреть дея- 
тельность в этом направлении верх- 
ней палать! и принять необходимью 
мерь! по коренному изменению рабо- 
ть1 представительнь1х органов.

Также необходимо не допускать 
ослабления работь! по профилактике 
правонарушений в регионах и повь1- 
шению эффективности борьбь! с 
преступностью.

В важнейшем направлении дея- 
тельности парламента — законотвор- 
честве также наблюдается ряд оши- 
бок и недостатков.

Следует признать, что принятие 
законов и подзаконнь1х актов, кото- 
рью в большинстве случаев не спо- 
собствуют решению каких-либо кон- 
кретнь1х вопросов, а иногда противо- 
речат друг другу, на практике приво- 
дит к множеству проблем.

Спрашивается, кому нужнь! созда- 
ваемуе неэффективнью рабочие 
группь!, а также «мертвью» законь!, не 
влияюшие на правоприменительную 
практику и не имеюидие механизмь! 
исполнения?

В целях предотвраидения таких не- 
гативнь1х явлений мь1 должнь! разра- 
ботать и реализовать Концепцию  
совершенствования законотвор- 
чества и нормотворчества.

Впредь мь1 критически пересмот- 
рим практику принятия законов в рам- 
ках реализации различнмх программ.

Все мь1 должнь! хорошо осознавать: 
единственншм источником и авто- 
ром закона должен бьггь народ.

Отнь1не мнения и предпожения по 
каждому законопроекту будут посту- 
пать непосредственно от граждан, 
местнух Кенгашей народнух депу- 
татов.

В процессе принятия законов мь1 

должнь! эффективно использовать 
систему широкого обсуждения зако- 
нопроектов населением. Для органи- 
зации такого обсуждения руковод- 
ству Олий Мажлиса необходимо со- 
здать специальнью «плоидадки» в сети 
Интернет.

Для вуражения гражданами сво- 
ей позиции по важнум вопросам, 
касаюидимся жизни нашего государ- 
ства и обидества, целесообразно со- 
здать специальную веб-страницу 
«Мое мнение».

В качестве передового механизма 
демократии предлагается внедрить 
порядок внесения коллективного 
электронного обраидения.

Инь1ми словами, должно бь1ть за- 
конодательно закреплено обязатель- 
ное рассмотрение Олий Мажлисом 
или Кенгашами народнь1х депутатов 
инициатив, вь1двинуть1х группами 
граждан.

Недавно мь1 создали Институт про- 
блем законодательства и парламент- 
ских исследований при Олий Мажли- 
се. Он призван стать своеобразнум 
научним центром, глубоко анализи- 
руюидим различнью предложения, по- 
ступаюидие в Олий Мажлис.

Еиде один важнмй вопрос — для 
всестороннего изучения положения 
Дел во всех сферах, разработки дей- 
ственнух мер и решения имеюидихся 
проблем необходимо дальнейшее 
усиление роли палат Олий Мажлиса 
и политических партий.

Здесь также следует избавиться от 
практики погони за цифрами, Если 
вместо решения сотен проблем на 
бумаге вь1 на деле решите хоть не- 
сколько проблем, то избиратели бу- 
дут удовлетворень! вашей работой, 
уважаемью депутать|.

Самое важное, наши граждане на 
примере собственной жизни должнь! 
оидуидать проводимью преобразова- 
ния, чувствовать, что в системе госу- 
дарственной власти действительно 
есть их представители.

О беспечонио м ож партийной  
конкуренции, создание равнь(х усло- 
вий для всех политических субъектов 
является важнум условием усиления 
роли парламента.

Как известно, организованноо в 
2008 году Экологическоо движение 
Узбекистана за прошедший период 
превратилось в настояидую политичес- 
кую силу. Однако следует признать, 
что включенио представителей движе- 
ния в состав нижней палать! парламен* 
та на основе заранее определенной 
квоть! не способствует повьшению их 
активности и инициативности.

, мммрряря мнцийншМнрр 
(Продолжение на 3-й стр.)
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ВРЕМЯ

ПОСЛАШЕ ПРЕЗИДЕНТА РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН 
ШАВКАТА МИРЗИЁЕВА ОЛИЙ МАЖЛИСУ

(Продолжение. Начало на 1—2-й стр.)

Думаю, что настапо время создать 
равнью условия для всех политических 
сил и отказаться от квотирования 
мест в Законодательной палате 
для представителей Экологиче- 
ского движения. Введение данного 
изменения усилит здоровую конку- 
ренцию на политической арене и по- 
служит укреплению Экологического 
движения как отдельной политической
СИЛЬ1.

В этой связи хотел бь1 также оста- 
новиться на избирательном законо- 
дательстве, имеюшем важное значе- 
ние в нашей политической жизни. 
Принятью в этой сфере шесть зако- 
нов и ряд подзаконнух актов, к со- 
жалению, до сих пор не гармонизи- 
ровань! как единь1й документ.

Необходимо разработать и принять 
единьш Избирательньш кодекс, 
отвечаюший международним нормам 
и стандартам.

Также уже сегодня следует присту- 
пить к разработке Программь! мер по 
подготовке к виборам в представи- 
тельнью органь! власти, которью со- 
стоятся в 2019 году. В программе осо- 
бое внимание необходимо уделить 
организации этого политического про- 
цесса в еиде более открьтом духе, что 
соответствует передовой практике.

Уважаемь1е друзья!
Очередной стояший перед нами 

важньм вопрос в целях создания на- 
селению еше более благоприятнь1х 
условий — это коренное повншение 
качества и расширение государ- 
ственнь1х услуг.

Поэтому при Министерстве юсти- 
ции мь1 организовали новую струк- 
туру — Агентство государственнух 
услуг, которое будет координировать 
и контролировать работу по их ока- 
занию всеми государственнь1ми ве- 
домствами.

Отньше центрь! государственнух 
услуг данного агентства, которью нач- 
нут действовать при народннх прием- 
нь1Х, будут оказь1вать оперативнью и 
качественнью услуги не только пред- 
принимателям,'но и всем фажданам.

Аюуальнь1м вопросом все еше ос- 
тается планирование деятельности 
государственних органов, повьь 
шение ее эффективности.

В настояшее время не сушествует 
конкретного критерия, позволяюше- 
го объективно оценивать деятельность 
определенного ведомства за прошед- 
ший период. К примеру, я пока не 
знаю, по каким критериям оценива- 
ется работа Министерства экономи- 
ки или другого ведомства.

Поэтому министерства и ведом- 
ства, хокимиять! всех уровней при 
определении прогнознь1х параметров 
должнь! наметить конкретнью количе- 
ственнью и качественнью показате- 
ли ожидаемнх результатов их дея- 
тельности.

В связи с этим надо пересмотреть 
структуру и задачи государственнь1Х 
органов. Чтобь! не допустить ошибок 
в этой сфере, необходимо принимать 
глубоко продуманнью решения, полу- 
чить положительное заключение Ко- 
миссии по реализации Концепции 
административной реформь!.

Для повушения эффективности 
принимаемух мер чрезвьнайно важ- 
ное значение имеет обеспечение 
слаженной работь! органов испол- 
нительной власти.

К сожалению, сегодня отсутствие 
четкого разграничения ответственнос- 
ти, определения ее степени по направ- 
лениям деятельности, механизмов пол- 
номочий мешает достичь этой цели.

В связи с этим в сфере государ- 
ственного управления необходимо 
внедрить систему принятия эффек- 
тивнь1х решений, основанную на их 
открь1тости и прозрачности.

Целесообразно пересмотреть прин- 
ципь! и механизмь! взаимодействия 
органов государственного управления 
и Кабинета Министров. Каждое мини- 
стерство обязано обеспечить реали- 
зацию государственной политики во 
вверенной ему сфере и полностью 
отвечать за конечньм результат.

Требуется подчинение соответству- 
юшим министерствам непосред- 
ственно сотрудничаюших с прави- 
тельством и парламентом агентств, 
комитетов, инспекций и центров, ко- 
торью осушествляют свою деятель- 
ность в приравненном к министер- 
ствам статусе. С учетом этого необ- 
ходимь! критический пересмотр и 
оптимизация задач и структурь! пра- 
вительства.

Такие изменения послужат сокра- 
шению более ста органов государ- 
ственного и хозяйственного управле- 
нил, вьшолняюших практически оди- 
наковью функции.

Одним из серьезнь1Х недостатков 
нашей деятельности ярляется чрез- 
мерная централизация функций и 
полномочий государства.

Например, в настояшее время су- 
шествуот 64 вида лицензий, из них
2 1 вь1дается Кабинетом Министров и

40 — центральнь1ми ведомствами. 
Вь1дача трех видов лицензий относит- 
ся к полномочиям областних хокими- 
ятов и всего лишь одного — район- 
НЬ1Х хокимиятов.

Такое положение дел можно на- 
блюдать также в сфере оформления 
документов, связаннь1х с разреши- 
тельнь1ми процедурами.

Лишь 11 из 220 разрешительнух 
документов можно получить в райо- 
нах или городах. По остальним 
209 приходится обрашаться в респуб- 
ликанские и областнью органь!. Раз- 
ве это можно назвать нормальнь1м?

Например, чтобь! получить лицен- 
зию на открьггие частного детского 
сада в Шаватском районе, предпри- 
ниматель должен преодолеть тьюячу 
километров, съездить в Ташкент и 
ждать месяцами.

Такие же факть! наблюдаются и 
при отборе, расстановке кадров, вь1- 
делении кредитнь1Х и финансовух 
средств, утверждении множества 
важнь1х решений на местном уровне.

Как можно понять то, что органь! 
местной власти не имеют полномо- 
чий даже для решения простух воп- 
росов?

Все это оказьтает негативное вли- 
яние на самостоятельную работу 
структур в решении актуальних со- 
циально-экономических проблем на 
местах.

Необходимо отказаться от чрез- 
мерной централизации государ- 
ственного управления и передать 
многие полномочия центральньк ор- 
ганов территориальнь1м органам.

Учитьюая все эти обстоятельства, 
бьша введена должность заместите- 
лей районнь1х, городских и област- 
нь1х хокимов по привлечению инвес- 
тиций. Крометого, принято постанов- 
ление о дальнейшем повьшении от- 
ветственности налоговь1х, финансо- 
вь1х и экономических органов за фор- 
мирование местнь1х бюджетов, созда- 
ние дополнительнух резервов. Рас- 
ширень! полномочия органов местной 
власти в реформировании бюджет- 
ной системм. ч п Р Г V 1

• Теперь ^руководителшрайонних; 
городских и областнь1х хокимиятов 
должнь! воспользоваться предостав- 
леннь1ми возможностями и взять на 
себя ответственность за решение на- 
сушнь1Х проблем на местах.

Одной из актуальнь1х задач в бли- 
жайшей перспективе является полная 
передача хокимам районов и го- 
родов полномочий в отборе и рас- 
становке кадров руководителей, 
ответственних за социально-эко- 
номическое развитие территорий.

Отнмне назначение на должность 
и освобождение от должности руко- 
водителей местнь1х отделов здраво- 
охранения, народного образования, 
экономики, финансов, налоговой ин- 
спекции и других структур будет осу- 
шествляться хокимом района.

Также будут пересмотрень! анапо- 
гичнью полномочия областнь1х и Таш- 
кентского городского хокимиятов.

Наряду с предоставлением мест- 
нь1м руководителям таких широких 
полномочий и самостоятельности мь1 

должнь! также кардинально повьюить 
их ответственность за конечнмй ре- 
зультат.

Еше одна важная задача связана с 
разделением полномочий хокимов 
как руководителей исполнитель- 
ной и представительной власти.

В последнее время бьти усилень! 
роль Кенгашей народних депутатов, 
полномочия народннх представите- 
лей. Поэтапно расширень! полномо- 
чия политических партий в формиро- 
вании местнмх органов власти, укреп- 
лен депутатский контроль над орга- 
нами исполнительной власти.

В то же время надо признать, что 
практика, когда хоким является одно- 
временно руководителем и местно- 
го Кенгаша, и исполнительного орга- 
на, не соответствует демократиче- 
ским принципам.

Известно, что хокимь! представля- 
ют отчет местнь1м Кенгашам по важ- 
нь1м и актуальнь1м вопросам разви- 
тия территорий. А Кенгаши в свою 
очередь принимают соотвотствуюшее 
решение.

Наверное, стоит задаться вопро- 
сом: можно ли считать нормальнь1М 
такой порядок вешей, когда в ро- 
зультате хоким сам дает оценку 
своой деятельности?

Сегодня сама жизнь доказьшает, 
что подобная система отрицательно 
влияет на деятольность как хокимов, 
так и местнух Кенгашей.

Поэтому в настояшоо время мь1 

работаем над решением этого воп- 
роса на законодательном уровно.

Нашей важной задачей должно ос- 
таваться создание условий для осуше- 
ствления обшественного контроля чо- 
рез своих продставителей над деятель- 
ностью хокимов по развитию террито- 
рий, исполнению местного бюджета, 
решению коммунальньк вопросов.

В сегодняшних реалиях именно от- 
четность, откритость и ответствен-

ность должностнь1х лиц перед обше- 
ством являются важнь1м условием эф- 
фективного функционирования госу- 
дарственного аппарата.

С этой точки зрения в ближайшее 
время в сети Интернет нужно создать 
единую плошадку для осушествле- 
ния всех государственнь1х закупок 
и реализации государственной  
собственности. Это позволит сокра- 
тить бюджетнью расходь!, эффектив- 
но управлять государственннм иму- 
шеством и экономить большие фи- 
нансовью средства.

Дорогие соотечественники! 
Следует особо отметить, что в ре- 

формах, направленнь1х на построение 
открнтого гражданского обшества, 
обеспечение зашитн прав и свобод 
человека, важная роль принадлежит 
негосударственннм некоммерческим 
организациям.

В настояшее время в стране насчи- 
тьюается более девяти тьюяч ННО, 
действуют филиаль! и представитель- 
ства 29 международнь1х и иностраннь1х 
неправительственнь1х организаций.

Принять! отдельнью указь! и поста- 
новления о совершенствовании дея- 
тельности таких негосударственньж 
некоммерческих организаций, как 
фонд «Нуроний», Союз молодежи, 
Совет фермерских, дехканских хо- 
зяйств и владельцев приусадебннх 
земель, Торгово-промьшленная пала- 
та, Республиканский совет по коор- 
динации деятельности органов само- 
управления граждан, их поддержки.

Однако, несмотря на такие мерь1, 
в должной степени не ошушается 
участие обшественнь1Х организаций в 
системном изучении проблем насе- 
ления, их решении, особенно в под- 
держке женшин, оказавшихся в слож- 
ном социальном положении, предуп- 
реждении правонарушений и пре- 
ступности среди молодежи и жен- 
Шин, их трудоустройстве. Эти орга- 
низации занимаются в основном про- 
ведением формальнух мероприятий.

Думаю, что из сегодняшней крити- 
ки будут сделань! соответствуюшие 
ВЬ1В0 ДЬ1, и ННО активизируют свою 
работу.г.ог, зтги (гтг^сттсдугг оптхгтт: 

В целях организации эффективно- 
го сотрудничества с негосударствен- 
нь1ми некоммерческими организаци- 
ями считаю целесообразнь1м создать 
при Президенте Республики Узбе- 
кистан Консультативньш совет по 
развитию гражданского обшества.

Хочу остановиться еше на одной 
актуальной проблеме в этой сфере. 
До сих пор не создан конкретньм пра- 
вовой механизм реализации обше- 
ственного контроля за деятельностью 
государственнь1х органов.

Это в свою очередь препятствует 
объективной оценке негосударствен- 
нь1ми некоммерческими организаци- 
ями вьшолнения государственнуми 
органами и должностнмми лицами 
возложенних на них задач.

Исходя из этого в целях внедрения 
действенннх и практических механиз- 
мов осушествления обидественного 
контроля в государственном и обше- 
ственном управлении предлагаю ус- 
корить принятие Закона «Об обше- 
ственном контроле» и создать об- 
шественнью советь! при всех государ- 
ственнь1х органах.

Эти обшественнью советь! долж- 
нь1 обеспечивать открь1тость деятель- 
ности государственнух органов и 
исполнять роль связуюшего звена с 
населением.

В настояшее время средства мас- 
совой информации являются важ- 
нь1м и действеннмм фактором укреп- 
ления демократических принципов в 
жизни обшества.

Для того чтобь! сформировать про- 
фессиональную и современную жур- 
налистику, необходимо уделять 
внимание финансовой поддержке 
средств массовой информации, в ча- 
стности, новь1х негосударственннх 
информационнух и аналитических 
сайтов, и создать с этой целью спе- 
циальнь1й государственнь1й фонд.

Сегодня в нашей стране действует 
более 1 500 средств массовой инфор- 
мации. Они отличаются по формо 
собственности, направлению, спосо- 
бу передачи информации. Безуслов- 
но, всем им требуются вьюококвали- 
фицированнью кадрь!. К сожалению, 
в страно пока нот соотвотствуюшего 
базового вьюшего учебного заводе- 
ния, которое централизованно реша- 
ло бм эти масштабнью задачи на 
вьюоком уровне.

В связи с этим считаю необходи- 
мь1м образовать Университот журна- 
листики и средств массовой комму- 
никации.

II. Приоритетнью направления 
обеспечения верховенства 

закона и дальнейшего 
рсформирования судебно- 

правовой системм
Уважаемью депутать! и сенаторьН 
Я не устаю повторять одну истину: 

нашей основной задачей должно стать

утверждение в жизни обшества прин- 
ципа справедливости.

В этом году начата масштабная 
работа по обеспечению подлинной 
независимости судебной власти. В 
частности, в целях дапьнейшего со- 
вершенствования структурь! судов и 
системь! подбора и назначения судей 
бьш создан Вьюший судейский совет.

Советом установлен действеннь1й 
обшественнуй контроль за подбором 
и назначением судей.

Нам необходимо продолжать ре- 
формь! в этой отрасли. Считаю, что 
дпя этого бьшо бь1 целесообразно 
создать при Олий Мажлисе комис- 
сию по содействию обеспечению 
независимости судебной власти.

Эта комиссия на основе обобше- 
ния обрашений граждан, вопросов, 
поднятнх в ходе непосредственнь1х 
встреч, и путем парламентского зап- 
роса должна анализировать реальную 
ситуацию и совместно с Верховним 
судом и Вьюшим судейским советом 
принимать мерн для решения вьтв- 
ляемьк проблем.

Для обеспечения подлинной неза- 
висимости судебной власти в пер- 
вую очередь необходимо зашитить 
судей от факторов, влияюших на осу- 
шествление правосудия. Важно вь1яв- 
лять случаи вмешательства в след- 
ствие и работу суда, усилить ответ- 
ственность за это и обеспечить 
неотвратимость наказания.

Мь1 будем последовательно про- 
должать работу по внедрению инсти- 
тута «Хабеас корпус» и усилению су- 
дебного контроля при проведении 
следствия. Исходя из этого, необхо- 
димо передать судам право вь1дачи 
санкции на проведение обьюка и 
прослушивание телефоннмх разгово- 
ров лиц, подозреваемь1х в соверше- 
нии преступления.

Мь1 уделим особое внимание ли- 
берализации некоторих деяний и их 
исключению из категории преступле- 
ний, смягчению уголовного наказания 
с точки зрения гуманизма.

В связи с этим необходимо при- 
нять и реализовать Концепцию по 
развитию уголовного и уголовно- 
процессуального законодатель- 
ства в 2018—2021 годах.

Следуя традициям милосердия и 
великодушия нашего народа, нужно 
пересм отреть сроки  давности  
привлечения к уголовной ответ- 
ственности.

Вместе с тем в целях подготовки 
вь!сококвалифицированнь1х судей 
нам необходимо образовать Акаде- 
м ию  п р аво суд и я  Р еспуб л и ки  
Узбекистан.

Как отмечалось на торжественном 
заседании, посвяшенном Дню Кон- 
ституции, в Узбекистане впредь кате- 
горически не будут допускаться слу- 
чаи пьггок, оказания психического и 
физического воздействия, другие 
видь! насилия по отношению к лицам, 
арестованнь!м и привлеченнмм к уго- 
ловной ответственности.

Сотрудник, совершивший подобное 
деяние, или лицо, вьшолнившее чей- 
то «заказ», в обязательном порядке 
будут привлечень! к ответственности.

Особое значение имеет дальней- 
шее совершенствование законо- 
дательства по исполнению уго- 
ловного наказания, учитьшая при 
этом создание дополнительнмх меха- 
низмов для обеспечения прав осуж- 
деннь!Х.

На основе критического изучения 
системь! учреждений по исполнению 
наказания планируется принятие в 
2018—2022 годах программь! соответ- 
ствуюших мер.

В целях предупреждения наруше- 
ния прав человека все изоляторь! вре- 
менного содержания и следственнью 
изоляторь!, учреждения по исполне- 
нию наказания будут оснашень! сред- 
ствами видеонаблюдения.

Начиная с будушего года мь1 обес- 
печим дорожно-патрульнью и пат- 
рульно-постовме службн органов 
внутренних дел видеокамерами, 
позволяюшими фиксировать ход вь1- 
полнения ими своих служебнух обя- 
занностей, особенно обшение с граж- 
данами. Эта система послужит пре- 
дупреждению случаев взяточничества 
и злоупотребления.

В настояшео время устаревшее 
расположение дорожно-патрульнмх 
постов между областями ограничи- 
ваот свободу передвижения и оказм- 
ваот негативное влиянио на торгово- 
экономические отношения, развитио 
внутреннего и внешнего туризма.

Согодня на территории нашей 
странь! сушествует болео 60 таких 
постов. К примеру, рядовой гражда- 
нин на машино из Хорезма до Таш- 
кента проедот 17 постов, а из Фер- 
ГЭНСКОЙ ДОЛИНЬ! — 8 постов.

В этой связи необходимо ликви- 
дировать все дорожно-патрульнью 
постм на границах областей, значи- 
тельно сократить количество стацио- 
нарних постов патрульной службь!.

Исходя из задач строительства пра- 
вового демократического государ-

ства, мь1 должнь! усовершенствовать 
систему подготовки юридических 
кадров, призваннь1х обладать всесто- 
ронними знаниями, вьюокой квали- 
фикацией, отвечаюших международ- 
нь1м стандартам, преданнь!х своей 
профессии.

В настояшее время в вьюшие об- 
разовательнью учреждения по юриди- 
ческой специальности ежегодно при- 
нимаются около 600 студентов, что 
составляет всего один процент от 
обшего количества студентов, посту- 
паюших во все вьюшие учебнью за- 
ведения странь!.

Разве это может удовлетворить по- 
стоянно растушую потребность наше- 
го государства и обшества в юристах?

Конечно, нет.
Наряду с расширением учебно- 

методической базь! Ташкентского го- 
сударственного юридического уни- 
верситета следует открь!ть в стране 
филиаль! престижнь1х зарубежнь!х ву- 
зов данного направления.

Как известно, в последние годь! в 
нашей стране проводится определен- 
ная работа по развитию адвокатурьк 
Мь1 должнь! принять мерь! по дальней- 
шему совершенствованию деятельно- 
сти адвокатов в предоставлении кон- 
салтинговнх услуг и правовой помо- 
ши субъектам предпринимательства.

Нам необходимо создать адвокатам 
условия для расширения их деятель- 
ности по наиболее востребованнум 
видам консалтинговь!х услуг, в част- 
ности, содействию предпринимате- 
лям в оформлении разрешительнух 
документов, представительству в го- 
сударственнь!х органах, досудебному 
решению споров, предоставлению 
юридических услуг по трудовум воп- 
росам, повь!шению правовой грамот- 
ности населения.

К сожалению, до сих пор в боль- 
шинстве случаев основной задачей 
правоохранительних и судебнь|х ор- 
ганов остается осушествление реп- 
рессивнь1х мер.

В этой связи хочу особо подчерк- 
нуть: наш народ устал от привлече- 
ния к ответственности на основе на- 
думаннь1х предлогов и ложнь)х дока- 
зательств. Пусть это хорошо запом- 
нят все работники правоохранитель- 
нь1х органов.

Прошло время вмешательства во 
все сферь!, прикрьюаясь «конторой» и 
действуя в своих интересах, пренеб- 
регая интересами Родинь! и народа.

Впредь ни один человек не должен 
привлекаться к ответственности на 
основе фиктивнь1х доказательств, кле- 
веть! и наветов. Необходимо создать 
надежнью гарантии для того, чтобь! 
нормь! Конституции и законов не- 
укоснительно соблюдались.

Мь1 должнь! создать такую систе- 
му, в соответствии с которой ни один 
правоохранительньм орган не будет 
вь!ходить за рамки своих полномочий, 
дублировать функции другого.

Так, органь! внутренних дел долж- 
нь1 заниматься обеспечением обше- 
ственного порядка и безопасности, 
органь! национальной безопаснос- 
ти — зашитой государства от внут- 
ренних и внешних угроз. Прокурату- 
ра призвана осушествлять надзор над 
исполнением законов. Основная за- 
дача судов заключается в обеспече- 
нии правосудия, вьжесении по каж- 
дому делу законного, обоснованного 
и справедливого решения.

В этих целях в течение года ведется 
масштабная* работа по коренному ре- 
формированию деятельности судов, 
прокуратурь!, органов внутренних дел.

Определень! конкретнью задачи 
этих ведомств, их деятельность наце- 
лена на служение интересам народа.

Конечно, пока рано говорить о том, 
что принятью в этой сфере законь!, 
указь! и постановления исполняются 
полностью.

Несмотря на принимаемью мерь1, 
органь! внутренних дел до сих пор не 
стали структурой, по-настояшему 
заботяшейся о народе.

Недостаточной является деятель- 
ность прокуратурь! по обеспечению 
верховенства закона в обшество.

Судебнью ведомства также не ста- 
ли учреждениями, где при любмх 
обстоятельствах торжествует спра- 
ведливость.

Нельзя сказать, что деятельность 
всех работников этих ведомств пол- 
ностью ориентирована на зашиту кон- 
ституционних прав наших граждан.

Поэтому и в будушем мь1 неуклон- 
но и последовательно продолжим 
реформь! в этой области.

Оценку работо судебнь1х и правоох- 
ранительних органов даст сам народ.

Для них единственнум и вьюшим 
требованием должно стать служение 
интересам граждан и неукоснитель- 
ная зашита их прав.

Главное—нельзя допускать концен- 
трации всех полномочий и ресурсов 
в руках одного ведомства, нарушения 
принципа сдержек и противовесов.

При этом необходимо отметить, что 
в настояшее время органь! Службь) 
национальной безопасности действуют

на основе Положения, утвержденного 
правительством 26 лет тому назад.

Следует подчеркнуть, что более 
четверти века это Положение не из- 
менялось, и любью проблемь! оцени- 
вались как угроза национальной бе- 
зопасности, что привело к безосно- 
вательному расширению полномочий 
данного ведомства.

Вместе с тем нестабильная ситуа- 
ция в некоторь!х регионах мира при- 
водит к усилению миграционнух про- 
цессов, а это в свою очередь способ- 
ствует распространению терроризма 
и экстремизма и преврашению их в 
проблему глобального масштаба.

В таких обстоятельствах приоритет- 
ной задачей должно стать сохранение 
нашей национальной государственно- 
сти, независимости, мирной и спо- 
койной жизни, безопасности нашего 
народа.

Именно с этой точки зрения, учи- 
тьюая возрастаюшие угрозь! совре- 
менности, настало время реформиро- 
вания деятельности Службь! нацио- 
нальной безопасности.

В этой связи предлагаю разрабо- 
тать и принять законь! «О правоох- 
ранительнь1х органах» и «О Служ- 
бе национальной безопасности».

Думаю, принятие данньк законов 
создаст прочнью и надежнью гаран- 
тии дальнейшего укрепления консти- 
туционнь!х прав и свобод, благопо- 
лучной жизни наших граждан.
III. Приоритетнью направления 

развития и либерализации 
экономики

Дорогие друзья!
Все мь! хорошо понимаем, что лю- 

бую реформу и любью изменения 
нельзя осушествить без стабильной 
экономики.

В прошлом году мь1 начали масш- 
табную работу в этом направлении.

Вместе с тем перед нами стоит 
еше немапо задач по укреплению на- 
циональной экономики, чтобь! войти 
в ряд развить1х государств.

Сегодня в мире растет число стран, 
динамично' развиваюшихся 'за 'счет' 
внед£ёййй' моделей'1 ййнбвацйбййб^б’ 
развития, экспорта передовь!х идей, 
«ноу-хау» и «умнь1х» технологий.

К сожалению, нельзя сказать, что 
реализуемая в нашей республике ра- 
бота в этом направлении является 
удовлетворительной.

По даннум Международного ва- 
лютного фонда, Узбекистан по объе- 
му валового внутреннего продукта на 
душу населения занимает 134-ю по- 
зицию в мировом рейтинге 187 стран.

В то же время Узбекистан облада- 
ет богатейшими природнь1ми ресур- 
сами, значительнь!м экономическим 
потенциапом. В его недрах имеются 
большие запась! золота, серебра, 
меди, урана, нефти, природного газа, 
угля и других полезнух ископаемих. 
В нашей стране можно найти все эле- 
менть! таблиць! Менделеева.

Скажите, где еше есть такая пло- 
дородная земля, оптимальньм климат 
с большим количеством солнечнух 
дней в году?

Дело заключается в том, чтобь! ра- 
ционально и эффективно использовать 
это бесценное богатство во имя инте- 
ресов народа. Однако нужно признать, 
что в этом вопросе мь! пока отстаем.

Например, в 2017 году объем до- 
бнчи природного газа в стране со- 
ставил 56,5 миллиарда кубометров. 
Но из-за неосушествленной модерни- 
зации отрасли в течение нескольких 
лет его потери остаются чрезвьмай- 
но вьюокими — 20—23 процента.

Естественно, такое положение дел 
должно всех нас тревожить.

Экономика прежде всего опирает- 
ся на точнь1й расчет. В каждом нашем 
деле расчет должен стоять на первом 
месте.

Например, в 2018 году мь1 должнь! 
добь1ть 66 миллиардов кубометров 
природного газа. Из них 17 миллиар- 
дов кубометров будет поставлено АО 
«Узбекэнерго». За счет этого будет 
произведено 56 миллиардов киловатт 
электроэнергии. К сожалению, у нас 
устаревшие линии электропередачи. 
В результате потерь 15—20 процен- 
тов электроэнергии не доходит до по- 
требителей, бесполезно расходуясь в 
самой сети.

Или еше один пример. Предприя- 
тия, входяшио в состав АО «Узкимё- 
саноат», потребляют 10 миллиардов 
кубометров природного газа. На этой 
основе производятся минеральнью 
удобрения. Фермерские хозяйства 
своевременно не оплатили их постав- 
ку, в результате предприятия «Узки- 
мёсаноат» по состоянию на 1 декаб- 
ря 2017 года задолжали за природ- 
нь1й газ 890 миллиардов сумов.

Всем ясно, что в рь1ночнь1х услови- 
ях и поставшик продукции, и потре- 
битель должнь! своевременно и в 
полном объеме вьшолнять свои до- 
говорнью обязательства, чтобм не 
допускать подобнь1х ситуаций.

ммшшмякмммттжктймммшЬмммм
(Продолжение на 4-й стр.)
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Серьезной проблемой остается 
устаревшая система управления в 
экономике, неактивное внедрение 
инновационнь1х идей. Также препят- 
ствием на пути экономического раз- 
вития является отставание в техноло- 
гическом плане и в использовании 
альтернативнь1х источников энергии.

Более того, развитие экономики 
тормозят допуиденнью серьезнью про- 
счеть! в определении и реапизации 
перспективннх крупних проектов, не- 
рациональное направление иностран- 
нь1х кредитов.

Например, по мнению экспертов и 
специалистов, большая часть полу- 
ченнь1х в течение 25 лет кредитов не 
дала планировавшегося экономичес- 
кого эффекта. Например, Устюртский 
газохимический комплекс, построен- 
нь1й в Каракалпакстане, не приносит 
ожидаемой экономической вигодь!. А 
некоторью «деятели» из Министер- 
ства финансов в свое время на весь 
мир заявляли, что это лучший проект 
в мире. Но где конкретнмй результат?

Такое положение наблюдается и с 
рядом социальнмх программ, связан- 
нух с насуиднмми потребностями 
людей. К примеру, в целях обеспече- 
ния населения питьевой водой за по- 
следние 10 лет в рамках реализации 
17 проектов бьто привлечено более 
618 миллионов долларов иностранньк 
кредитов. Если бь1 такой объем ва- 
лють1 бьт направлен на улучшение 
условий жизни народа с достижени- 
ем конкретного эффекта, надо бьто 
бь1 сказать спасибо инициаторам этих 
проектов — руководителям экономи- 
ческого комплекса. Но, к сожалению, 
ни один из начать1х проектов не до- 
веден до конца.

Прежде всего, мь1 должнь! создать 
эффективную систему привлечения 
иностраннух кредитов и инвестиций, 
научиться расчетливо использовать 
каждмй цент.

С этой точки зрения важное значе- 
ние приобретают формирование ин- 
новационной программь!, подготовка 
кадров нового поколения, эффектив- 
но пользуюшихся инновациями и 
инвестициями, поддержка развития 
класса собственников.

Для этого нужна глубоко продуман- 
ная программа технологического 
развития Узбекистана и модерни- 
зации внутреннего рьжка.

Реализация этой программь! долж- 
на создать новие возможности для 
обретения Узбекистаном достойного 
места в ряду развитух стран мира.

Мь1 хорошо понимаем, что занижен- 
нью цень1 на основнью энергоресур- 
сь1 в нашей стране не оправдьшают 
себя в условиях рмночной экономики.

Например, в Узбекистане цена за
1 мегаватт/час электроэнергии для 
населения и промьиипенньк предприя- 
тий составляет 25 долларов США. В 
Германии для населения — 332 дол- 
лара, для предприятий — 144 долла- 
ра. В России соответственно 47 и 51 
доллар, в Индии — 68 и 87 долларов.

Также цена 1 000 кубометров при- 
родного газа в Узбекистане состав- 
ляет 32,9 доллара, в Швеции — 1 552 
доллара, Португалии — более 1 132 
долларов, Италии — 1 045 долларов, 
Германии — 785 долларов, Англии — 
свмше 770 долларов. В России эта 
цифра превушает 83 доллара, в Ка- 
захстане — 45 долларов. Как видно, 
ценм на электроэнергию и природ- 
нью ресурсь! у нас в несколько раз 
ниже, чем в развить1х странах. Одна- 
ко вследствие нерационального ис- 
пользования ресурсов трудно достичь 
снижения себестоимости продукции.

Для повь1шения эффективности ис- 
пользования энергоресурсов нам не- 
обходимо реформировать энергетиче- 
скую отрасль странь!, разработатъ в этом 
направлении конкретную стратегию.

Прежде всего, следует приватизи- 
ровать неэффективнью, убьиочнью 
предприятия, ликвидировать монопо- 
лию, создать конкурентную среду в 
сфере поставки электроэнергии, сти- 
мулировать использование альтерна- 
тивнь1х источников энергии. Для это- 
го требуется переход на рьмочнью 
механизмь! финансирования произ- 
водства с широким привлечением 
частного сектора.

В связи с объявлением 2018 года 
Годом поддержки активного предпри- 
нимательства, инновационнмх идей и 
технологий будут принять! комплекс- 
нью мерь1 по подцержке этой сферь|, 
устранению преград и препон на пути 
динамичного и стабильного развития 
бизнес-субъектов.

К сожалению, в развитии предпри- 
нимательской деятельности все еш,е 
суидествует немало проблем.

Почему в нашей стране развитие 
предпринимательства находится не на 
должном уровне? Откровенно говоря, 
мь1 сами, государственнью органь!, от- 
части виноваш в этом. Все еиде со- 
храняются никому не нужнью процеду- 
рь1, многие чиновники на местах пре- 
следуют лишь свои корьютнью цели.

Когда речь идет об этом, невольно 
вспоминаются слова известного го- 
сударственного и политического 
деятеля Уинстона Черчилля: «Кто-то 
считает предпринимателя коро- 
вой, которую  можно постоянно  
доить. И лишь немногие понима- 
ют, что предприкиматель — это 
рабочая лошадь, которая таидит на 
себе воз экономики».

Думаю, нет необходимости ком- 
ментировать эти слова.

Требование руночной экономики 
таково, что доступ к ресурсам и воз- 
можностям должен бьггь одинаковь1м 
для всех, без каких-либо преиму- 
идеств.

С этой точки зрения нельзя назвать 
справедливум, что импорт продукции, 
необходимой для удовлетворения 
потребностей нашего населения, 
сконцентрирован в руках отдельнь1х 
групп и стал для них источником 
необоснованного обогаидения.

Предоставляя особью льготь! неко- 
торим предприятиям, мь1 сами пре- 
пятствуем свободной конкуренции и 
таким образом отрицательно влияем 
на стабильность цен.

Отнине мь1 откажемся от подобной 
практики. В этом вопросе для всех 
будут создань! равнью условия. Льго- 
ть1 будут предоставляться не отдель- 
нь1м предприятиям, а в целях стиму- 
лирования отдельнь1х видов произ- 
водства и услуг. Совершенно недо- 
пустимо, чтобь! благодаря подобнь1м 
льготам бьти полностью монополи- 
зировань! важнью сферь! экономики.

В целях создания равной и чест- 
ной конкуренции разработан и вь1- 
несен на всенародное обсуждение 
проект Указа «О мерах по дальней- 
шему эффективному обеспечению 
продовольственной безопасности 
странм».

Известно, что сложность наших 
таможеннмх процедур является од- 
ним из основнух факторов, препят- 
ствуюидих развитию предпринима- 
тельства.

По даннь1м Всемирного банка, 
Узбекистан занимает 175-е место сре- 
ди 190 государств по оформлению 
экспортно-импортнь1х документов.

К примеру, для оформления тамо- 
женнь1х документов в Бельгии доста- 
точно одного часа, у нас на это ухо- 
дит почти месяц.

Импортнью товарь! проходят от- 
дельную таможенную проверку. Поче- 
му на территории нашей странь! один 
и тот же груз проверяется несколько 
раз? Кто в этом заинтересован? Ведь 
каждая проверка требует расходов.

Кроме того, в зависимости от ви- 
дов товаров не допускается их вьюоз 
со склада без сертификатов соответ- 
ствия, гигиень! или ветеринарии. Раз- 
ве у нас каждуй таможенньм склад 
не оснаиден экспресс-лабораторией? 
Насколько открь1ть1 и прозрачнь! та- 
моженнью процессн, почему ответ- 
ственнью за сферу ведомства молчат 
об этом?

Во всех развить1х странах таможен- 
нь1й досмотр осушествляется на ос- 
новании даннь1х системь! оповеидения
об угрозе безопасности. Это экономит 
и государственнью ресурсь!, и время 
предпринимателей. Но у нас до сих 
пор такая система не внедрена.

Начиная с будуидего года мь1 внед- 
рим ее для предпринимателей, то есть 
будет установлен порядок прохожде- 
ния по «зеленому» или «красному» 
коридору в зависимости от честнос- 
ти предпринимателя.

В связи с этим Кабинету Мини- 
стров (А. Арипов) поручается в двух- 
месячньш срок подготовить проект 
соответствуюидего постановления и 
внести его на утверждение в установ- 
ленном порядке.

Вместе с тем необходимо усилить 
борьбу с незаконнь1ми проверками, 
безосновательнь1М вмешательством в 
деятельность частного бизнеса, пере- 
смотреть систему проверки субъек- 
тов предпринимательства.

Нужно признать, что работа Респуб- 
ликанского совета по координации 
деятельности контролируюидих органов 
не отвечает требованиям времени.

Подумайте сами, и рабочий орган, 
и проводяидий самое большое коли- 
чество проверок контролируюидий 
орган — это налоговое ведомство. 
Оно само разрешает проверки и 
само же проверяет, где тут логика?

Поэтому, думаю, целесообразно 
перейти на электронную систему вь1- 
дачи разрешений на проведение про- 
верок и возложить осушествление 
соответствуюидего контроля на Гене- 
ральную прокуратуру.

Вместе с тем, исходя из объявле- 
ния 2018 года Годом поддержки ак- 
тивного предпринимательства, инно- 
вационнь1х идей и технологий, ми 
намерень! на два года прекратить 
проверки финансово-хозяйствен- 
ной деятельности. Как вь1 смотри- 
те на это?

Необходимо, чтобь! руководители 
контролируюидих органов во главе с 
Г енеральнь!м прокурором ежемесячно

проводили встречи с активнмми 
субъектами предпринимательства, 
вьюлушивапи волнуюш,ие их пробле- 
мь1, принимали мерь! по вь1явлению 
и устранению недостатков, мешаю- 
идих их законной деятельности.

В надежной заидите прав предпри- 
нимателей не должна оставаться в 
стороне Торгово-промь1Шленная па- 
лата. Вместе с тем она не должна 
ограничиваться обсуждением недо- 
статков, допуиденнь1Х государственнь!- 
ми органами и должностнь1ми ли- 
цами, а строго осуждать неблаговид- 
нью поступки, особенно преступле- 
ния, совершаемью предпринимателя- 
ми. Проиде говоря, само бизнес-со- 
обшество должно обеспечивать чис- 
тоту своих рядов.

Еиде один важнуй вопрос — для 
дальнейшего развития в стране фон- 
дового рь1нка, фондовой биржи необ- 
ходимо кореннь1м образом пересмот- 
реть работу Центра по координации 
и развитию рь1нка ценнь1х бумаг.

Мь1 продолжим работу по переда- 
че пустуюидих объектов государствен- 
ной собственности частному секто- 
ру на основе партнерства.

Необходимо установить единьт 
порядок предоставления земельнмх 
участков, в том числе для пред- 
принимателей через электроннью 
торги и аукционь! в сети Интернрт. 
В этих целях с 2018 года будет соз- 
дана система по реализации го- 
суд ар стве нн и х  активов  через  
электроннь1е торговью плоидадки.

В развитии экономики важную 
роль играет надежная и стабильная 
банковско-финансовая система. Без 
повь1шения доверия к ней населения 
и субъектов предпринимательства 
мь1 не сможем полностью освободить- 
ся от «теневой» экономики.

В реализации в 2018 году наме- 
ченнь1Х задач по развитию банковской 
системь! основное внимание необ- 
ходимо уделять обеспечению плодо- 
творного и взаимовь1годного сотруд- 
ничества между банками и субъек- 
тами предпринимательства.
1 "Несмотря на сомнения и *советЬ1» 
отдельнмх «экспертов», противников 
реформирования валютного рь1нка, 
мь1 в короткие сроки с учетом меж- 
дународнь1х стандартов начали либе- 
рализацию валюту. Но мь1 хорошо 
понимаем, что это только начапо ре- 
форм в данной области.

Валютная политика должна полно- 
стью отвечать интересам развития 
бизнеса и экономики, бь1ть положи- 
тельнум стимулом для инвестицион- 
ной деятельности.

В 2018 году мь1 откажемся от рез- 
ких мер в осуидествлении налоговой 
политики, так как в период реформ 
для бесперебойной работь! государ- 
ственной системь! жизненно необхо- 
дима стабильность бюджета.

В целях повьшения привлекатель- 
ности странь! для инвесторов, наме- 
реннь1х осуидествить в Узбекистане 
крупнью инвестиционнью проекш, 
нам предстоит сделать многое для 
совершенствования налоговой систе- 
мь1. Необходимо уменьшить и опти- 
мизировать налоговое бремя для 
всех категорий бизнеса, на этой ос- 
нове расширить производство и 
налогооблагаемую базу.

Субъектам малого бизнеса и част- 
ного предпринимательства, строя- 
идим объекть! для собственнмх нужд, 
необходимо предоставить право на 
рассрочку вьшлаш единого налого- 
вого платежа. Вместе с тем нужно 
стимулировать вьшлату маль1ми пред- 
приятиями налога на добавленную 
стоимость.

Кроме того, необходимо прово- 
дить политику стимулирования  
динамично развиваюидихся, ук- 
рупняюшихся предприятий.

При предоставлении налоговмх 
льгот предлагаю отказаться от инди- 
видуальннх льгот и перейти к их при- 
менению только для определеннь1х 
отраслей экономики.

Главное, с точки зрения инвесто- 
ров, налоговая система в течение 
длительного времени должна оста- 
ваться определенной и понятной. В 
этой связи в налоговой системе сле- 
дует проводить тидательно продуман- 
ную, долгосрочную политику.

Мь1 должнь| пересмотреть бюд- 
жетную систему, обеспечить про- 
зрачность для народа доходов и 
расходов бюджета.

Необходимо отметить, что на засе- 
дании Сената бьши одобрень! важ- 
нейшие законь!, касаюидиеся Государ- 
ственного бюджета Республики Узбо- 
кистан на.2018 год и совершенство- 
вания налоговой системь|.

При подписании даннь1х законов 
мною будет обраидено особое внима- 
ние на то, насколько в них отражень! 
интересь! нашего народа, предусмот- 
рень1 конкретнью мерь| по созданию 
еше более благоприятнь1х условий 
для предпринимателей и инвесторов 
а также развитию территорий. Если 
будет необходимо, я готов пере- 
смотреть даннью законь! с точки

зрения интересов простмх людей 
и предпринимателей.

Дорогие друзья, как вь1 думаете, в 
чем заключается наша самая большая 
проблема?

У нас нет тидательно спланирован- 
ной, долгосрочной единой концепции 
формирования инвестиционннх про- 
грамм.

В ходе каждого из государственнь1х 
визитов мь1 заключаем соглашения по 
привлечению иностранннх инвестиций 
на несколько миллиардов долларов. 
Но их реапизация проходит медлен- 
но, так как в этой области у нас нет 
эффективно действуюшей системь!.

В действуюидих инвестиционних 
программах не содержатся сведения, 
касаюидиеся того или иного конкрет- 
ного проекта. При формировании 
программ Министерство экономики, 
местнью хокимияш по-прежнему го- 
нятся за цифрами.

В этих целях они занимаются вклю- 
чением в программу не приносяидих 
экономическую вьгоду, бесперспектив- 
нь1х проектов с неяснь1ми источника- 
ми финансирования, безоснователь- 
нь1м завьшением стоимости проектов, 
одним словом, очковтирательством.

Настапо время для пресечения та- 
ких явлений. Мь1 приняли решение об 
их устранении и привлечении инве- 
стиций в реальнь1й сектор экономи- 
ки, внедрении совершенно новнх 
механизмов формирования проектов.

Мь1 полностью отказались от при- 
нятия фИКТИВНЬ1Х инвестиционнь1х 
программ, спешно разработанннх 
лишь для «гапочки». Впредь будут раз- 
рабатьюаться концепции долгосроч- 
ного развития. В этих целях в каче- 
стве первого шага принять! Государ- 
ственнью программь! развития  
Республики Узбекистан и создан 
Фонд по их финансированию.

В развитии экономики одной из 
важнь1х задач является задействова- 
ние в форме инвестиций средств на- 
селения, повьшюние у людей интере- 
са к предпринимательству.

С этой целью предлагаю открьггь в 
сети Интернет' И нвестиционний  
портал, 'обёспечйваюидйй’мёстнь1х 'и 
зарубежнух инвесторов необходимь!- 
ми статистическим и д аннум и  и 
представляюидий сведения о создан- 
нь1х в стране условиях для ведения 
бизнеса.

На основе зарубежного опьта для 
всех инвесторов необходимо создать 
бесплатную круглосуточную мобиль- 
ную телефонную связь. Также нужно 
задуматься о системе стимулирования 
зарубежнь1х инвесторов, чтобь! они не 
торопились вьшести свой капитал и 
стремились к реинвестированию.

Необходимо повьюить активность 
хокимов, руководителей государ- 
ственнух органов и организаций в 
плане расширения сотрудничества с 
нностраннь1МИ инвесторами, созда- 
ния новь1Х видов производства, рабо- 
чих мест.

Начиная со следуюидего года будет 
публиковаться рейтинг по созданнь1м 
на местах условиям для инвесторов, 
а деятельность руководителей ре- 
гионов будет оцениваться также на 
основе даннь1х показателей.

Как известно, посольства нашей 
странь! действуют сегодня в 33 стра- 
нах мира. В этой связи возникает 
вопрос: полностью ли использует 
Министерство иностраннмх дел име- 
юидиеся возможности для повмшения 
инвестиционной привлекательности 
нашей странь!, широкого привлечения 
иностраннух инвестиций? Отвечает 
ли современнум требованиям рабо- 
та советников по торгово-экономи- 
ческим вопросам посольств?

К сожалению, для наших диплома- 
тов вопрось! экономики, инвестиций 
остаются второстепеннь1ми. Они за- 
няш лишь «политикой». В посольствах 
не хватает специалистов по вопросам 
экономики, финансов, инвестиций.

В связи с этим предлагаю внед- 
рить систему оценки экономических 
знаний и навьжов каждого работни- 
ка посольства при назначении его на 
должность.

Уважаемью друзья.
Следует отметить, что во внешне- 

э к о н о м и ч е с к о й  с ф е р е  сутествуют 
еиде не задействованнью большие 
возможности и резервь!.

С этой целью мь) продолжаем рас- 
ширять торгово-экономические связи 
с центральноазиатскими государ-
ствами и нашими крупними парт;  
нерами -  Китаем, Россиеи, Южнои 
Кореей, США, Турциеи, странами 
Европейского союза.

В следуюшем году особое внима- 
нио необходимо уделить формирова- 
нию надежнмх транспортннх, в том 
числе транзитнь.х, коридоров для по- 
ставок внешнеторговь!Х грузов Узбе- 
кистана на крупнеишие рь.нки мира

И В^настояшее время наши основ- 
нью грузь. проходят через транзитнью 
коридорь. Казахстана, при этомболь- 
шая их часть через станцию «Сарь.- 
агач» и мь! не можем сказать, что

данньш маршрут полностью нас 
устраивает.

Недостаточное количество элект- 
ровозов для транспортировки грузов 
с этой станции на территорию Узбе- 
кистана, нехватка современнь1х тер- 
миналов, занятость железнодорожнь1х 
сетей — все это приводит к длитель- 
ному простаиванию грузов и отрица- 
тельно влияет на нашу экономику.

Поэтому нужнь! диверсификация 
логистических маршрутов и проведе- 
ние целевь.х переговоров с нашими 
соседями.

В рамках реапизуемого с Китай- 
ской Народной Республикой проекта 
«Один пояс, один путь» необходимо 
повьюить возможности транспортно- 
коммуникационной инфраструктурь. 
Узбекистана.

Следует серьезно задуматься о 
получении преференций при пере- 
возке наших основнь.х экспортнь.х гру- 
зов через территории транзитнь.х 
государств, в частности, Туркмени- 
стана, Ирана, Казахстана, России, 
Азербайджана и Грузии.

Мь1 также должнь. стимулировать 
инициативь! зарубежнь1х и местнь.х 
инвесторов по реапизации конкрет- 
нь1х логистических проектов.

Вместе с тем для поддержки на- 
циональнь.х грузоперевозчиков, соз- 
дания удобств для субъектов пред- 
принимательства предлагаю создать 
Н ациональньш  л о ги сти ч е ски й  
портал.

В следуюидем году мь1 возобновим 
переговорь. о вступлении во Всемир- 
ную торговую организацию. С целью 
дальнейшего стимулирования экспор- 
та необходимо привести систему тех- 
нического регулирования в соответ- 
ствие с международнь.ми стандарта- 
ми. Одна из основнь.х наших задач — 
вь.вести на внешний рьжок каче- 
ственную и сертифицированную про- 
дукцию под узбекским брендом.

В настояидее время одной из перс- 
пективнь.х отраслей, приносяидих вь1- 
сокий доход национапьной экономи- 
ке, является туризм.

“ Узбекистан — страна с огромнмм
'туристским потёнцйалом. 'Здёсь рас- 
положено более 7,3 тьюячи объек- 
тов культурного наследия, большое их 
число включено в соответствуюидий 
Список ЮНЕСКО.

Вместе с тем, используя возмож- 
ности уникальной природь! нашей 
странь!, прекраснь.х зон отдь.ха, мож- 
но создать новью направления для 
развития туризма.

В продолжение начатой рабош по 
активному привлечению в эту сферу 
мировь.х брендов необходимо уделять 
внимание развитию паломнического, 
экологического, просветительского, 
этнографического, гастрономическо- 
го и других видов туризма.

МЬ1 ДОЛЖНЬ! учишвать, что исполь- 
зование государственно-частного 
партнерства открьюает широкие воз- 
можности для повь1шения потенциа- 
ла данной сферь!.

Нужно развивать програм м у  
«малого хаджа», заключаюидегося 
в паломничестве по свять1м мес- 
там и ознакомлении с памятника- 
ми Самарканда, Бухарь! и Ташкента.

Следует также более полно задей- 
ствовать возможности внутреннего 
туризма.

Заместитель Премьер-министра 
С. Холмуродов и председатель Госу- 
дарственного комитета по развитию 
туризма А. Абдухакимов должнь! в не- 
дельнь1й срок разработать и предста- 
вить докуменш по решению этих воп- 
росов.

Уважаемью участники заседания!
Хотел би затронуть такую актуаль- 

ную тему, как ключевью задачи, сто- 
яидие перед ведуидей отраслью нашей 
экономики, — сельским хозяйством.

Мь1 подробно говорили об этом на 
состоявшемся 9 декабря собрании, 
посвяиденном Дню работников сель- 
ского хозяйства.

Не повторяя уже сказанное, считаю 
необходимь1м обратить ваше внима- 
ние на следуюидие важнью вопрось!.

Как известно, сегодня более 
51 процента населения нашей стра- 
нь1 проживает в сельской местности. 
Однако доля сельскохозяйственной 
продукции в валовом внутреннем 
продукте странн не превьииает 
17 процентов. А объем переработки 
продукции аграрного сектора не до- 
стигает и 10 процентов. Хотя в раз- 
вишх странах даннь1й показатель пре- 
вь1шает 50 процентов.

В этой связи считаю необходимь1М 
разработать комплексную програм- 
му дальнейшего реформирования 
сельского хозяйства, придавая осо- 
бое значение обеспечению продо- 
вольственной безопасности.

Следует обратить внимание на 
установление строгого комтроля за 
недопуцдением вураидивания генети- 
чески модифицированной продоволь- 
ственной продукции.

Конечно, нас не может не волно- 
вать тот факт, что в последние годь! 
на рь!нках нашей странь! становится

все больше импортной плодоовоидной 
продукции.

Чтобь. преодолеть такую негативную 
тенденцию, следует, прежде всего, 
восстанавливать наши исчезаюшие 
традиционнью сорта овоидей и фрук- 
тов, наладить рациональную и эффек- 
тивную селекционную работу, широко 
внедрять в сферу научнью достижения 
и инновационнью разработки.

Как известно, текстильная промь.ш- 
ленность Узбекистана способна пере- 
рабать.вать до 1 миллиона 400 тьюяч 
тонн хлопкового волокна. Этого 
достаточно, чтобь. полностью удов- 
летворить сь.рьевь.е потребности 
отечественнь!х производителей гото- 
вой продукции.

Однако в управлении переработкой 
хлопкового волокна суцдествует еше 
множество проблем, что приводит к 
снижению рентабельности производ- 
ства и переработки хлопка-сь1рца.

В связи с необходимостью реше- 
ния имеюидихся в отрасли проблем 
и стимулирования отечественнь1х 
производителей бь.л принят отдель- 
нь.й указ Президента.

До настояидего времени мь. прода- 
вали хлопковое шрье отечественнь!м 
текстильнь1М предприятиям только че- 
рез акционерное обидество «Узпахта- 
саноат». Согласно указу теперь они 
смогут приобретать хлопок-сь.рец не- 
посредственно в фермерских хозяй- 
ствах на основе прямь.х договоров.

В рамках организации хлопково- 
текстильних кластеров в Навоийской, 
Бухарской и Сь.рдарьинской облас- 
тях начата апробация системь. вь.ра- 
цдивания, ценообразования и реали- 
зации хлопкового сь.рья на основе 
рь.ночнь.х механизмов.

Само время требует освоения это- 
го положительного опь.та в масшта- 
бах всей странь..

Что касается животноводства, то 
необходимо создать условия для ро- 
ста поголовья скота, а также продук- 
тивности птицеводства, повь!шения 
качества производимой продукции.

В ближайшей перспективе нам нуж- 
но рр^дать в каждом районе специа- 

'лйзйрованнью' комплёксьУ по откорму 
скота, вьюокотехнологичнью птице- 
водческие фабрики и тепличнью хо- 
зяйства. '1 '

В настояидее время мь. экспорти- 
руем плодоовоидную продукцию на
1,5—2 миллиарда долларов. В этом 
контексте хотел бь. отметить: у нас 
есть все возможности, чтобь. экспор- 
тировать эту продукцию на 10—15 
миллиардов долларов в год.

В ее заготовке и экспорте боль- 
шую роль должнь. играть акционерное 
обидество «Узагроэкспорт», биржи, 
агрофирмь. и компании по оптовь.м 
закупкам.

Вместе с тем очень важно эффек- 
тивно организовать реапизацию сель- 
скохозяйственной продукции. С этой 
целью необходимо создать единую 
базу даннь1х об объемах вмраиден- 
ной продукции в разрезе фермер- 
ских хозяйств.

Уважаемь.е народнью избранники!
Хотел бь1 также коротко остано- 

виться на задачах ускоренного эко- 
номического развития регионов.

В этой связи считаю целесообраз- 
нь1м расширить полномочия, возмож- 
ности и ответственность местнь.х 
органов государственной власти в 
данном вопросе.

В девяти районах странь. до насто- 
яидего времени не бьшо организовано 
ни одного предприятия с участием 
иностраннь.х инвестиций. Прямью ин- 
вестиции в основном приходятся на го- 
родТашкент, Ташкентскую, Самарканд- 
скую области и Ферганскую долину.

Региональнью проекть! по органи- 
зации современнь.х производств и 
инженерно-коммуникационнь1х сетей 
необходимо осуидествлять на основе 
расширения государственно-частно- 
го партнерства.

Однако следует отметить, что ра- 
бота в данном направлении ведется 
не на должном уровне.

Поэтому нам необходимо разра- 
ботать и рсализовать Концепцию 
внедрения государственно-част- 
ного партнерства.

Важной сферой экономики, имею- 
идей большой, но не задействованнь1й 
в полной мере потенциал, является 
строительство.

В следуюшем году реформирование 
и ускоренное развитио этой сферь! 
станет одной из основнь.х задач. Мь1 

должнь. серьезно задуматься о созда- 
нии соврсменнмх строительно-под- 
рядньж организаций и подготовкс 
нового поколения строителей.

С этой целью будет разработана 
программа инновационного раз- 
вития сферь! строительства до 
2030 года.

Мь1 создадим всо необходимью 
условия для привлечения вьюококва- 
лифицированнь1х иностраннь1х специ- 
алистов и стажировок отечественнь.х 
специалистов за рубежом.

(Окончание на 5-й стр.)
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В будуицем году будет продолжена 
работа по дальнейшему улучшению 
архитектурного облика наших городов 
и сел.

Мь1 не должнь! забь!вать: любое 
здание, будь то детский сад или боль- 
ница, помимо вьшолнения своих не- 
посредственнух функций, внешним 
обликом влияет на настроение людей. 
Поэтому следует отказаться от ста- 
рь!Х шаблонов и внедрить инноваци- 
оннью подходь! к проектированию 
социальнь!Х объектов, строительство 
которь!х планируется в регионах.

Учитавая потребности населения, 
особенно молодь!х семей, владельцев 
старого жилья и граждан инь!х кате- 
горий, мь! должнь! продолжить строи- 
тельство доступного и качественно- 
го жилья вьюокими темпами.

В этих целях разработань! конкрет- 
нью плань! по увеличению в 2018 году 
строительства типового и доступно- 
го жилья в 1,5 раза по сравнению с
2017 годом.

Еше один важнь!й вопрос, связан- 
нь!й с этой сферой, — необходимо 
кардинально пересмотреть дея- 
тельность товари!цеств частних  
собственников жилья. Мь1 рассчи- 
тмваем на эффективную и инициатив- 
ную работу в этом направлении но- 
вого Министерства жилишно-комму- 
нального обслуживания.

В следуюшем году во многих насе- 
леннь!х пунктах, прежде всего в Рес- 
публике Каракалпакстан, Хорезмской, 
Бухарской, Джизакской, Кашкадарь- 
инской, Сурхандарьинской и Сурда- 
рьинской областях будут реализова- 
нь1 проекть! по обеспечению населе- 
ния чистой питьевой водой и канали- 
зацией. Это позволит обеспечить 
питьевь1м водоснабжением около 
580 тьюяч жителей регионов.

Уважаемью участники заседания! 
В 2018 году в целях строительства 

новь1х дорог, дальнейшего развития 
транспортно-логистической инфра- 
структурь!, повьшения качества ока- 
зь!ваемь1х услуг мь! планируем: 

во-первь1х, восстановить, желез- 
нью дорош,протяженностш,г^80-)*<И- 
лометров и электрифицировать бо- 
лее 200 километров железнь1х дорог;

во-вторь1х, организоватьдвижение 
скоростного поезда «Ташкент — Ур- 
генч — Хива» и туристского поезда 
«Ташкент — Самарканд — Бухара — 
Ургенч—Хива», сдать в эксплуатацию 
Южнь1й вокзал Ташкента и новь1й вок- 
зал Хивь1;

в-третьих, электрифицировать ли- 
нии Бухара — Мискен и Карши — Ки- 
таб, а также связать их с Шахрисаб- 
зом через новую сеть железнь1х дорог;

в-четвертмх, ускорить строитель- 
ство Сергелийской и второй очере- 
ди Юнусабадской линий Ташкентско- 
го метрополитена, надземной линии 
метро вдоль большой кольцевой до- 
роги нашей столиць!;

в-пять1х, организовать крупнью 
автомобильнью и железнодорожнью 
транзитнью хабь! за счет строитель- 
ства современной инфраструктурь! с 
качественнмм сервисом.

К сожалению, в последние годь! не 
уделялось достаточно внимания вне- 
дрению имеюших стратегическое зна- 
чение аэрокосмических техноло- 
гий в ведушие отрасли нашей эко- 
номики.

Для развития этой прогрессивной 
сферь! нужно будет привлечь иност- 
раннь1х инвесторов к реализации про- 
ектов на основе государственно-част- 
ного партнерства и создать нацио- 
нальную космическую инфраструкту-

ру наземного базирования и произ- 
водственного назначения.

Вместе с тем необходимо укрепить 
потенциал научно-исследовательских 
институтов в этом направлении.

Мь1 должнь! создать отдельнь1Й го- 
сударственнуй орган по аэрокосми- 
ческой деятельности, что позволит 
комплексно решать все вопрось! раз- 
вития сферь!.
IV. Приоритетнью направления

развития социальной сферь|
Уважаемь!е члень! парламента!
Уважаемие депутать! областнух и 

районнь1х Кенгашей!
На основе передового зарубежно- 

го опь1та нам нужно закрепить в зако- 
нодательстве и создать механизмь! 
практического применения понятия 
«потребительская корзина», необхо- 
димого для внявления уровня дохо- 
дов, достаточного для достойной жиз- 
ни населения.

Также будут принять! практические 
мерь! по поэтапному повншению ре- 
альнь!х доходов населения, заработ- 
ной плать!, стипендий, пенсий и со- 
циальньк пособий.

Несмотря на принятае в после- 
днее время важнь!е мерь! по охра- 
не здоровья людей, к сожалению, 
на местах все еше остается нере- 
шеннь!м множество проблем в дан- 
ной области.

С учетом этого мь1 должнь! адапти- 
ровать к нашим условиям и внедрить 
концепции «Умная медицина» и «Еци- 
нь1й центр медицинской информа- 
ции», которью позволят оказьшать ка- 
чественную и современную помошь 
в удобной для жителей регионов фор- 
ме, осушествлять раннее вь!явление 
и дистанционную профилактику забо- 
леваний.

Для развития частной медицинь! 
важное значение имеет привлечение 
иностраннух инвесторов, создание 
условий для эффективной работь! в 
стране зарубежнух специалистов.

Всем известно, что обеспечение на- 
селения лекарствами является одной 
из волнуюших людей актуальнь!х про- 
блем. С целью решения данного. воп-
■ :Д^9 Р^.буду1 .п0 атод^иу,и(0 7 .1<рц1- 
ть1 две тьюячи социальнь1х аптек, ко- 
торью станут обеспечивать население 
качественнь!ми лекарственнь!ми пре- 
паратами по доступнь!М ценам.

Сегодня сама жизнь требует кар- 
динального пересмотра деятельности 
центров скрининга, занимаюших важ- 
ное место в охране здоровья мате- 
рей и детей.

В 2018 году на базе 46 районних и 
городских медицинских объединений 
предстоит организовать межрайоннью 
перинатальнью центрь!, которью бу- 
дут обеспечень! современннм меди- 
цинским оборудованием, укомплекто- 
вань! квалифицированнь!ми кадрами.

Для эффективного использования 
на практике достижений медицинской 
науки предусмотрено в сельских вра- 
чебних пунктах организовать совре- 
меннью диагностические лаборато- 
рии по раннему вьтвлению и предуп- 
реждению заболеваний.

Для полного охвата населения те- 
лекоммуникационнуми услугами 
предусматривается прокладка двух
ТЬЮЯЧ КИЛОМетрОВ ОПТОВОЛОКОННЬ1Х
линий связи в отдаленнух районах, 
увеличение скорости интернета в
2,5 раза и введение в строй более
4 тьюяч опорнух станций мобильной 
связи.

В результате этих мер более 600 
населеннь1х пунктов получат доступ 
к интернету и услугам мобильной 
связи.

Будут разработань! и реапизовань! 
мерь! по обеспечению культурного 
отдуха и содержательного досуга 
населения.

С целью совершенствования систе- 
мь! охрань! и рационального исполь- 
зования объектов культурного насле- 
дия следует также принять Програм- 
му поддержки археологических ис- 
следований и хранения археологи- 
ческих находок.

Будет обеспечено безусловное вьн 
полнение принять!х нами постановле- 
ний по материальной и моральной 
подцержке соотечественников, само- 
отверженно работаюших в сфере на- 
уки, культурь! и искусства, литерату- 
рь!. В том числе будут принять! все 
мерь! по улучшению их жилишнух  ус- 
ловий, социального и медицинского 
обслуживания, увеличению размера 
авторских вьшлат, реализации потен- 
циала молодь!х талантов.

В целях укрепления материально- 
технической базь! сферь! физической 
культурь! и спорта в новом году бу- 
дут построень! специализированная 
школа вьюшего спортивного мастер- 
ства по олимпийским и нацио- 
нальннм видам спорта в Нукусе, 
спортивнь!й комплекс «Ёшлик» в Ур- 
генче, универсальнуе спортивнуе 
комплексь! в городахТашкенте, Анди- 
жане, Самарканде, Бухаре, спортив- 
но-оздоровительнь!й комплекс и 
многопрофильнуй закрь1ть!й плава- 
тельнь!й бассейн в Карши.

Дорогие друзья!
Мь1 поставили перед собой задачу 

поднять на новь!й этап нашу работу по 
воспитанию молодого поколения 
гармонично развитмми, физиче- 
ски здоровими и духовно зрель|- 
ми личностями. В этих целях в 
новой редакции бьт принят Закон 
«О государственной молодежной по- 
литике». На его основе активно вне- 
дряются в жизнь новью методь! рабо- 
ть! с молодежью.

Сегодня многие наши молодью 
люди получают образование, работа- 
ют за рубежом. Конечно, среди них 
есть и те, кто нашел там свое при- 
звание,,живет благополучно. Однако

г ТОС^.ТЮ,- Р0ДИН£Г—; СШ]ЬНО)Э ̂ уВСТВО,
' 'которое 'нйкогда нё покидает чёлбвё- 
ка, если он находится вдали от род- 
ного дома.

Поэтому нам нужно налаживать по- 
стоянную связь с соотечественника- 
ми, проживаюшими за рубежом, 
укреплять работу по зашите их прав 
и законнух интересов, поддерживать 
тех, кто желает вернуться на Родину.

С этой целью следует образовать 
Международную ассоциацию мо- 
лодежи Узбекистана и создать со- 
ответствуюшие условия для ее эф- 
фективной деятельности.

Целесообразно, чтобь! наша моло- 
дежь вела активньм диалог с зару- 
бежнь1ми сверстниками в сфере на- 
уки, культурь!, спорта, предпринима- 
тельства и других направлениях, что 
позволит ей ярче проявить свой по- 
тенциал. С этой целью в будушем году 
планируется организовать в Самар- 
канде Форум молодежи Централь- 
ной Азии.

Одним из важнейших результатов 
реформ, осушествленннх в текушем 
году, несомненно, является полное 
прекрашение детского и принуди- 
тельного труда в нашей стране.

Нас радует, что эти позитивнью 
перемень! признань! Международной 
организацией труда и другими струк- 
турами.

Мь| и в дальнейшем будем прида- 
вать приоритетное значение глубОко- 
му изучению английского и других

иностраннух язь!КОв. Вместе с тем 
наладим широкомасштабную работу 
по подготовке и повь!шению квали- 
фикации кадров по востребованнь!м 
в нашей стране специальностям.

Говоря об этом, надо признать, что 
вопрос воспитания всесторонне раз- 
вить!х личностей, достойннх продол- 
жать дело наших великих предков, 
является для нас очень актуальннм.

Мь1 не вправе забьшать, что интел- 
лектуальнь!й и культурннй потенци- 
ал нашего народа — поистине бесцен- 
ное богатство, и воспитание на этой 
основе одаренной, талантливой мо- 
лодежи имеет решаюшее значение. 
Именно благодаря такому подходу 
развитью странь! достигли ньтешне- 
го вьюокого уровня.

К сожалению, некоторью наши уче- 
нью и молодью люди, обладаюшие 
большим научнь!м потенциалом, вь1- 
езжают за рубеж. Они работают в 
крупнь!х зарубежнь!х компаниях и бан- 
ках, престижнь!х университетах, меж- 
дународнь!х организациях. В ходе сво- 
их зарубежнь!х визитов я лично об- 
шался с десятками таких соотече- 
ственников.

В настояшее время создаются все 
необходимие условия для оказания 
консульских и других услуг соотече- 
ственникам за рубежом, возможнос- 
ти для свободного посешения Роди- 
нь1, участия в развитии странь!, и в 
дальнейшем мь! расширим масшта- 
бь! этой работь!.

В связи с этим предлагаю разра- 
ботать концепцию государствен- 
ной политики по сотрудничеству 
с соотечественниками, прожива- 
Ю1цими и работаюи;ими за рубе- 
жом.

V. Приоритетнью направления
* в сфере обеспечения 

безопасности, 
межнационального согласия 

и религиозной толерантности, 
а также во внешней политике
Уважаемью депутать! и сенаторь!! 
Как известно, в условиях нннешней 

глобализации все более острой ста- 
новится экономическая конкуренция, 
усиливаются, информационнью и тер- 
рористические угрозн.

В различнмх регионах мира, в час- 
тности, на Ближнем Востоке, продол- 
жаются кровавью столкновения и кон- 
фликть!. К большому сожалению, ко- 
личество подобнь!х очагов растет.

С учетом такой тревожной обста- 
новки мь1 должнь! всемерно укреплять 
в стране мир и стабильность, усили- 
вать нашу деятельность по борьбе с 
различнь1ми угрозами безопасности. 
Это — требование времени.

Прежде всего с этой целью следу- 
ет еше больше повусить эффектив- 
ность сформированной системь!, осо- 
бенно ответственность заместителей 
хокимов, занимаюшихся религиознь!- 
ми вопросами.

В частности, соответствуюшую 
совместную работудолжнь! проводить 
аксакаль! махаллей, инспекторь! по 
профилактике, имам-хатибь1, консуль- 
танть! сходов граждан по вопросам 
религиозного просвешения и духов- 
но-нравственного воспитания, активи- 
сть1 молодежнух и женских органи- 
заций.

Если мь1 организуем работу имен- 
но так, не будем равнодушними к это- 
му вопросу, прежде всего сами ста- 
нем заботиться о том, чтобь! уберечь 
наших детей, наши дома и махалли 
от подобнь1х угроз и вмзовов, то, я 
уверен, они обойдут нас стороной.

Мь1 и далее будем совершенство- 
вать работу по социальной реабили-

тации, возврашению к нормальной, 
здоровой жизни тех, кто попал под 
влияние экстремистских идей.

Для предотврашения информаци- 
оннь!х угроз и атак посредством раз- 
личнь!х информационнь1х ресурсов 
следует организовать специальнью 
отделения в составе правоохрани- 
тельнух органов.

Вопрось! укрепления в нашем об- 
шестве межконфессионального и 
гражданского согласия мь1 и впредь 
будем считать одной из самь!х акту- 
альнь!х задач.

С этой целью будут принята необ- 
ходимью мерь! по совершенствова- 
нию организационно-правовьк меха- 
низмов деятельности религиозннх 
организаций странь!.

Уважаемью участники собрания!
Еше один важнь1й вопрос, на кото- 

рь1й я хотел бь1 обратить ваше внима- 
ние: организационная структура си- 
стем м  оборонь! нашей странь!, 
боеспособность, уровень духовной и 
моральной подготовки солдат и офи- 
церов не отвечают сегодня требова- 
ниям нунешнего бьютро меняюшего- 
ся времени.

Вместе с тем следует отметить, что 
за короткое время в результате при- 
нятия комплекснух мер по реформи- 
рованию национальной армии карди- 
нально изменился облик наших Воо- 
руженннх Сил.

Повь1шенной эффективности ре- 
форм в военной сфере будет служить 
принимаемая новая Оборонная докт- 
рина. В этом документе закреплень! 
принципь! открутости во внешней 
политике Узбекистана, развития дру- 
жеских отношений со всеми, прежде 
всего с соседними странами. В ка- 
честве важнейшей задачи определе- 
но укрепление независимости и су- 
веренитета нашего государства.

Учить1вая особенности геострате- 
гического положения нашей странь!, 
а также складьюаюшуюся в регионе 
военно-политическую обстановку, 
бьти пересмотрень! задачи и струк- 
турь! соединений Вооруженннх Сил. 
Создана Национальная гвардия, при- 
нимаются комплекснь!е мерм по ос- 

армии уовумеорружением 
и ‘современной воённои тёхникой.

Организован Государственньт ко- 
митет оборонной промншленности.

На основе системнух реформ в 
сфере подготовки военннх кадров 
кардинально преобразована деятель- 
ность Академии Вооруженннх Сил.

Осушествляется весомая работа по 
социальной зашите военнослужаших 
и их семей, ветеранов.

В 2017 году для военнослужаших 
построено 56 многоэтажннх домов, в 
будушем году работа в этом направ- 
лении будет продолжена в еше боль- 
шем объеме.

Вместе с тем все мь! хорошо осоз- 
наем, что сегодня перед нами стоят 
новью и важнью задачи в оборонной 
сфере.

Прежде всего многое предстоит 
сделать по обеспечению эффективной 
и своевременной реализации Кон- 
цепции национальной безопасности 
и Оборонной доктринь!.

Дальнейшее укрепление обороно- 
способности нашего государства, по- 
вь!шение боевой моши и потенциа- 
ла Вооруженнух Сил являются для 
нас важнейшими задачами.

Нам необходимо принять Госу- 
дарственную программу форми- 
рования и развития оборонно- 
промиШ ленного комплекса для 
обеспечения Вооруженнух Сил сов- 
ременннм вооружением и военной 
техникой.

В соответствии с принятой в на- 
шей стране Стратегией действий мь! 
последовательно продолжим полити- 
ку всестороннего развития дружеских, 
взаимовь!Годнь1х связей со всеми 
странами дальнего и ближнего за- 
рубежья, прежде всего с соседними 
государствами, а также с междуна- 
роднь!ми организациями.

Мь! примем все необходимью мерн 
для своевременного, полноценного и 
качественного вьтолнения заключен- 
нь!х Республикой Узбекистан догово- 
ров и соглашений с другими госу- 
дарствами, международннми органи- 
зациями и международнь!ми финан- 
совь!ми институтами.

Пользуясь случаем, позвольте вь1- 
разить искреннюю благодарность 
представителям международнь!х орга- 
низаций, послам зарубежнь!х госу- 
дарств, поддерживаюших проводи- 
мью в нашей стране реформьк

Дорогие друзья!
Реализация масштабнь!х планов и 

проектов, изложенньк в представлен- 
ном сегодня вашему вниманию Посла- 
нии, несомненно, вь!ведет развитие 
странь! на новь!й, более високий уро- 
вень, будет способствовать дальней- 
шему повншению благосостояния 
нашего народа.

В то же время все мь! хорошо по- 
нимаем, что для полной и эффек- 
тивной реализации этих важнейших 
задач мь! должнь! создать соответ- 
ствуюшие правовью основь! и ме- 
ханизмь!.

В этой связи Премьер-министру
A. Арипову, государственнь!М совет- 
никам У. Исмоилову, 0. Мурадову, 
секретарю Совета безопасности
B. Махмудову поручается обеспечить 
утверждение до 10 января 2018 года 
комплекснь!х мер по безусловному ис- 
полнению всеми органами государ- 
ственного и хозяйственного управле- 
ния, председателем Совета Мини- 
стров Республики Каракалпакстан, 
хокимами областей, города Ташкен- 
та, районов и городов приоритетнух 
задач, вь!текаюших из настояшего 
Послания.

Дорогие соотечественники! и

год, которь1и станет решаюшим эта- 
пом в достижении определенннх в 
Послании целей, будет для нас не- 
легким. Говорю это открьгго. Но ни 
при каких обстоятельствах мь1 не 
свернем с избранного нами пути, 
будем последовательно продвигать- 
ся к намеченнь!м целям, стойко пре- 
одолевая трудности. Ведь в этой жиз- 
ни ничто не дается просто так. Не 
стоит ожидать, что кто-то придет и 
решит наши проблемь!, это можем 
сделать только мь1 сами.

Все мь1 должнь! глубоко осознать 
одну истину: сегодня речь идет о судь- 
бе и будушем нашего народа, Роди- 
нь1, счастье наших дорогих детей.

И нам необходимо самоотвержен- 
но работать во имя достижения на- 
ших великих целей, направляя на это 
все наши знания и опьгг, любовь и 
преданность Родине.

Я убежден, что, оставаясь верньь 
ми самим себе, не занимаясь само- 
обманом, работая честно и добросо- 
вестно, мь1 обязательно достигнем 
всех рубежей, к которум стремимся.

Уверенность в этом мне придают 
прежде всего твердая воля и огром- 
нь!й созидательннй потенциал наше- 
го народа, с честью преодолевшего 
многие испьггания.

Желаю всем вам сил и энергии, 
крепкого здоровья, семейного счас- 
тья и благополучия на этом добром 
пуги.

О Г Р О М Н О Е  С О Б Ь Г Г И Е  В  И С Т О Р И И  С О В Р Е М Е Н Н О Й  
Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н О С Т И  У З Б Е К И С Т А Н А

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Концепция Послания бази- 
руется на Стратегии действий 
по пяти приоритетнум на- 
правлениям развития Респуб- 
лики Узбекистан в 2017—2021 
годах. В нем в пяти частях 
всесторонне изложень! итоги 
проделанной работи и при- 
оритетнью задачи по совер- 
шенствованию системь! госу- 
дарственного и обшественно- 
го строительства, обеспече- 
нию верховенства закона и 
дальнейшему реформирова- 
нию судебно-правовой систе- 
мь1, развитию и либерализа- 
ции экономики, обеспечению 
безопасности, межнацио- 
нального согласия и рели- 
гиозной толерантности, а так- 
же в направлении внешней 
политики.

Послание бьто внушитель- 
нь!М как по объему, так и по 
содержанию. Красной нитью 
через него проходит принцип:

интересь! народа, служение 
народу, почитание народа!

По инициативе Президента 
нашей странь! сформирована 
система, в которой государ- 
ственнью органь! служат наро- 
ду и их деятельность оценива- 
ется самим народом. Решения, 
касаюшиеся жизни нашей 
странь!, принимаются через 
непосредственньт диалог с 
людьми, с учетом их предло- 
жений и запросов. Руководи- 
тели всех уровней отчитьша- 
ются перед гражданами.

Послание также стало своеоб- 
разннм отчетом главь! нашего го- 
сударства перед народом по ито- 
гам завершаюшегося года.

Вместе с тем в Послании 
определень! приоритетнью за- 
дачи по всестороннему разви- 
тию нашей странь! в перспек- 
тиве, вь!двинуг ряд законода- 
тельнмх инициатив,

По предложению главь! на- 
ш его государства  новьш
2018 год в Узбекистане объяв-

лен Годом поддержки актив- 
ного предпринимательства, 
инновационнь1х идей и тех- 
нологий.

Мероприятие прошло в духе 
искренности и открутости. 
Президент нашей странн от- 
крьго говорил о многих про- 
блемах, волнуюших народ, 
препятствуюших нашему раз- 
витию. Озвучень! истиннью по- 
казатели, какими бь| горьки- 
ми они ни бьти. Невиданнью 
ранее подобнью отвага и ре- 
шительность завоевали дове- 
рие, уважение людей.

Минует время, но это По- 
слание Президента нашей 
странь! останется историче- 
ским, совершившим коренной 
переворот в истории совре- 
менной государственности 
Узбекистана.

Анвар САМАДОВ, 
корр. УзА.

Фото С. Урмонова, 
ё . Шамсиддинова,

Уникальная 
плош,адка 
для открмтого 
диалога
■_Цнф

В 2017 году на узбекской земле состоя- 
лись заседание Совета министров иност- 
раннь1х дел СНГ, 25-е совешание постоян- 
но действуюшей рабочей группь! по экс- 
плуатации и развитию межгосударствен- 
ной автоматизированной системь! управле- 
ния «Экспресс» на железнь!х дорогах госу- 
дарств, участвуюших в работе Совета по 
железнодорожному транспорту, 29-я сес- 
сия Межгосударственного совета по гид- 
рометеорологии, организованная в рамках 
председательства Узбекистана в МСГ, 
51-е заседание Электроэнергетического 
совета Содружества.

Все это говорит о нарастаюшей актив- 
ности Узбекистана в расширении много- 
планового и продуктивного партнерства в 
рамкахСНГ в сферах торговли, инвестиций, 
транспорта, туризма, образования и науки, 
а также в области безопасности.

Г. НУРЖАНОВА, ИА «Жахон».
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сердечно поздравляет  
соотечественников 
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Желае/п валл крепкого здоровъя, 
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Ц Конкурсь/

Деловой стиль:
элегантно и красиво

/У Вшборь/  в столице

Воскресенье — день решаюгций
целнй ряд встреч с жителя- 
ми в целях повь1шения ин- 
формированности. Разъясни- 
ли суть и значение образо- 
вания в столице районнмх 
Кенгашей, место и роль, ко- 
торью они должнь! занять в 
социально-экономическом  
развитии Ташкента. Помимо 
одиннадцати членов комис- 
сии, 24 декабря будут задей- 
ствовань! и технические со- 
трудники, ответственнью за 
фиксирование избирателей в 
электронном списке. Для это- 
го нам предоставили четь1ре 
компьютера, подключеннью к 
интернету. Мь1 готову к про- 
ведению вь1боров.

Необходимо отметить, что 
среди избирателей двенад- 
цать юношей и девушек, ко- 
торью впервью примут учас- 
тие в голосовании. С ними 
проведена разъяснительная 
работа. Некоторью избирате- 
ли уже воспользовались пра- 
вом досрочного голосования. 
На участке создани условия 
для лиц с инвалидностью.

В день голосования на 885 
избирательнмх участках Таш- 
кента будут работать наблю- 
датели от политических 
партий. Очень важно, чтобь! в 
это воскресенье весь про- 
цесс прошел в полном соот- 
ветствии с вь1борнь1м зако- 
нодательством.

Адхамбек РАШИДБЕКОВ, 
наш корр.

В столице по инициативе Комитета жемцин 
Узбекистана, при подцержке Программм развития 
00Н и посольства Великобритании в нашей стране 
прошел финальнмй этап конкурса «Нафосат-2017». 
Дизайнерь! со всей республики презентовали новью 
решения и апегантнме стили для гардероба 
современной деловой женшинь!.

Мь1 ответственнь! перед изби- 
рателями за проведение это- 
го важного мероприятия в 
строгом соответствии с за- 
коном и на вьюоком уровне.

В Чиланзарском районе об- 
разован 91 избирательньт 
участок, 80 процентов из ко- 
торнх расположено в зданиях 
обшеобразовательнь1х школ. 
Они оснашень! необходимн- 
ми техническими средства- 
ми. В списке избирателей 
числится более 160 тьюяч че- 
ловек. Для их свободного во- 
леизъявления участки приве- 
день! в полную готовность. 
Оборудованн кабинь! для го- 
лосования, создань! комнать! 
матери и ребенка, медицин- 
ский пункт.

Избирательнь1й участок N° 534 
находится на территории об- 
шеобразовательной школь! 
N9 90. В список избирателей по 
участку вошли 1 830 человек, 
проживаюших в махаллях «Ол- 
мазор» и «Бешёгоч». Членм 
участковой комиссии 24 де- 
кабря ожидают вьюокую явку.

— Наша команда состоит в 
основном из учителей, — го- 
ворит председатель участко- 
вой комиссии Мархамат Ах- 
медова. — Спервмх дней под- 
готовки к вуборам провели

Это мероприятие позволя- 
ет по-новому взглянуть на 
творчество дизайнеров Узбе- 
кистана. Демонстрация их 
коллекций ознакомила при- 
сутствую1цих с современнь!- 
ми тенденциями в моде.

Проводимий впервью кон- 
курс—стартовая плошдцка для 
м о л о д у х  кутюрье. В течение 
последних четирех месяцев 
прошли региональнью этапь! 
состязания. В них приняло уча- 
стие более 280 как профес- 
сиональнь1х, так и молодьк ди- 
зайнеров из всех регионов 
странм. В финал прошли по 
одной представительнице из 
каждой области.

— Для меня большая честь 
принятъ участие в этом меро- 
прияши,—говорит основател ь- 
ница ателье «Мшз» Муниса 
Азизова. — Наша коллекция 
представлена платьями, эле- 
гантнуми юбками, воздушнь!- 
ми блузками с нежнуми

24 декабря пройдут внборь! в районнше Кенгаши народнь1х 
депутатов Таш кента. Сегодня все готово к этому важному 
обидественно-политическому собь1тию.

Для проведения виборов в « | | I
полном соответствии с зако- . I  I I I II, .%*■• I ~ ~ I I | 1м•Лг», №МиМкшЧА I
нодательством  на основе 
принципов равноправия, от- 
крьиости и гласности Таш- 
кентская городская избира- 
тельная комиссия провела ос- 
новательную подготовку. 06- 
разовано одиннадцать район- 
нь1Х и 330 окружнмх избира- 
тельнмх комиссий. В установ- 
леннью законом сроки рас- 
смотрень! заявления и прило- 
женнне к ним документь!, 
представленнью политичес- 
кими партиями. Для 1 650 за- 
регистрированнь1х кандида- 
тов в депутать! создань! все 
условия для ведения аги- 
тации.

Для членов участковмх из- 
бирательнь1х комиссий в со- 
ответствии с утвержденнум 
планом мероприятий с 4 де- 
кабря во всех районах Таш- 
кента проведень! семинарь!, 
встречи. На ньшешних внбо- 
рах впервью сформирован 
электронннй список голосу- 
юших. Поэтому особое вни- 
мание уделено навь1кам ра- 
боть! с инф орм ационно-

коммуникационнуми ____
логиями.

— Голос каждого избирате- 
ля имеет решаюшее значе- 
ние. Мь1 постарались создать 
надлежашие условия, чтобь! 
граждане свободно реализо- 
вали свое конституционное 
избирательное право, — от- 
мечает председатель окруж- 
ной комиссии Чиланзарского

в
района, проректор Ташкент- 
ского государственного эко- 
номического университета 
Музаффар Комилов. — В со- 
став нашей комиссии вошли 
одиннадцать человек. Почти 
все имеют опьи работь! на 
предьшуших парламентских и 
президентских вь1борах. Поэто- 
му подготовительньш этап, 
можно сказать, прошел гладко.

Н а правах рекламш

принтами. Деловой стиль се- 
годня нельзя назвать серь1м и 
скучнум. Главнь1й акцент при 
создании коллекции мь1 сде- 
лали на сдержанность, но в то 
же время и утонченность внеш- 
него вида одеждь!, а также 
удобство в использовании.

Среди гостей мероприя- 
тия — именитью модельерь! 
Узбекистана, руководители 
государственнь1х учрежде- 
ний, представители между- 
народннх организаций и 
дипломатического корпуса, 
а также звездь! узбекской 
эстрадь!.

Оценивало работь! участ- 
ниц «Нафосат-2017» компе- 
тентное жюри по таким кри- 
териям, как творческий по- 
тенциал, исполнение и по- 
падание в образ деловой 
жен1цинь1.

Гульшан БОТИРОВА, 
наш корр.


